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Принять решительные меры 
к ликвидации отставания 

с заготовкой кормов
Выполняя решения январского Плену

ма ЦК КПСС, колхозы, машинно-трактор
ные станции и совхозы Грузии развернули 
борьбу в нынешнем году за обеспечение 
кормами общественного животноводства. 
Труженики сельского хозяйства республи
ки особое внимание уделили кукурузе, 
площадь под которой по сравнению с про
шлым годом увеличилась, с учетом по
жнивных посевов, на 55.000 гектаров.

В республике имелись и имеются усло
вия для подготовки обильных запасов кор
мов на зимний период, когда скот пере
водится на стойловое содержание.

Однако эти условия, благоприятствую
щие созданию прочной кормовой базы для 
общественного животноводства и повыше
нию его продуктивности, используются 
неудовлетворительно. Заготовка кормов в 
республике резко отстает, срываются сро
ки уборки и заготовки сепа, уборки гумен
ных кормов, закладки силоса.

Газета «Правда» в передовой статье 
рт 16 августа подвергла справедливой 
критике ход заготовки кормов в нашей 
республике.

В кормовом балансе большую роль 
играют грубые корма, в частности сено. 
Уже давно миновали сроки сеноуборки в 
низменных зонах республики, но тем не 
менее многие районы —  Горийский, Ква- 
рельский и другие до сих пор не справи
лись с планами сеноуборки. Все это при
водит к тому, что травы на лугах пере
стаивают, теряют свои питательные свой
ства. Безответственно относятся руководи
тели немалой части районов республики и 
к заготовке сена.

Пожнивные остатки —  солома и поло
ва —  являются важным источником по
полнения запасов грубых кормов. Вместе 
с тем этим гуменным кормам не везде 
уделяется должное внимание. Взять, к 
примеру, некоторые колхозы Каспского 
района. Закончив уборку колосовых к
1 августа, .они оставили на полях боль
шое количество соломы и половы, кото
рые портятся. Колхоз имени Кирова села 
Кавтисхеви убрал к 1 августа хлзба на 
475 гектарах, а заскирдовал солому лишь 
с половины этой площади. В колхозе 
имени Маленкова комбайнами убрано 440 
гектаров хлебов, а солома заскирдована
только с 270 гектаров. Немалое количе
ство пожнивных кормов осталось на по
лях незаскпрдованным в колхозах Гаре- 
убанского, Гурджаанского и других зерно
вых районов.

Отставание значительной части районов 
с заготовкой сена привело к тому, что в 
целом по республике его в нынешнем
году убрано меньше, чем на тот же пе
риод прошлого года.

Дальше мириться с таким положением 
нельзя. Заготовка кормов— дело большой 
государственной важности, требующее по
вседневного внимания и серьезных усилий 
партийных и советских организаций рес
публики.

Одна из причин резкого отставания с
накоплением кормов— невыполнение ма
шинно-тракторными станциями республи
ки своих обязательств перед колхозами. 
МТС должны занимать ведущее место в 
борьбе за создание прочной кормовой базы 
для общественного животноводства, но они 
плохо справляются с этой задачей, непро
изводительно используют имеющуюся в их 
распоряжении технику. Чем иным, как 
не безответственностью, можно объяснить

тот факт, что МТС республики план сено
кошения недовыполнили?

Это результат того, что Министерство 
сельского хозяйства республики снизило 
требовательность к руководителям МТС. 
И не удивительно поэтому, что заготовку 
кормов нынче МТС ведут хуже, чем в про
шлом году.

Как уже указывалось, претворяя 'в 
жизнь решения январского Пленума ЦК 
КПСС по увеличению производства куку
рузы, колхозы Грузинской ССР в текущем 
году расширили посевы этой ценнейшей 
продовольственной и кормовой культуры. 
При таком расширении площадей под ку
курузой каждый колхоз и совхоз в корот
кий срок может создать обилие сочных 
кормов и обеспечить рост продуктивности 
животноводства.

В этом году значительно повышается ко
личество силоса, закладываемого за счет 
кукурузы. Во многих районах уже нача
лась раздельная уборка на силос кукуру
зы, достигшей молочно-восковой спелости. 
При этом отдельно убираются и силосуют
ся початки и отдельно— стебли и листья. 
Но работа эта идет пока неудовлетвори
тельно, потому что крайне медленно и пло
хо- строятся силосохранилища. Так, колхоз 
села Квемо-Болниси Болнисского района 
должен заложить 500 тонн силоса из ку
курузы, а заложил всего 47 тонн. Причина 
этого— отсутствие силосохранилищ. Колхоз 
вовсе не приступал к строительству запла
нированных силосных сооружений на 454 
тонны. Такое же положение и в дзвели- 
квешской сельскохозяйственной артели 
этого же района, где из 400 тонн силоса 
из кукурузы заложено 150, а остальное 
количество некуда закладывать, так как 
строительство силосохранилищ емкостью в 
240 тонн даже не начиналось.

Руководители Болнисской МТС, обслу
живающей эти колхозы, спокойно взирают 
на факты срыва силосования кукурузы и 
не помогают колхозникам в строительстве 
силосных сооружений. Этот упрек в полной 
мере можно адресовать и руководителям 
партийных и советских организаций Бол
нисского района, пустившим на самотек 
строительство силосных сооружений и за
кладку силоса.

В этом году в республике должно быть 
заложено силоса вдвое больше, чем в ми
нувшем. Однако, несмотря на такое серьез
ное задание, план производства силоса вы
полняется неудовлетворительно. МТС свое 
задание по закладке силоса реализуют 
плохо. Все это свидетельствует о том, 
что партийные и советские организации 
целого ряда районов не проявляют настоя
щей заботы о сочных кормах и повышении 
продуктивности животноводства.

Надо немедленно добиться перелома в 
этом важнейшем деле, не терпящем отлага
тельства. Колхозы, машинно-тракторные 
станции и совхозы, располагающие мощ
ной техникой, необходимыми силами и 
средствами, должны принять все меры к 
тому, чтобы резко усилить темпы заготов
ки кормов, обеспечить выполнение плана в 
каждом -колхозе и совхозе. Обязанность пар
тийных организаций республики— умело, 
на практике осуществить указания Цен
трального Комитета КПСС и Совета Мини
стров СССР о создании прочной кормовой 
базы, как основного условия успешного 
развития животноводства и повышения его 
продуктивности.

Завтрак у Председателя Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. п. Волкова в честь Правительственной делегации 

Чехословацкой Республики
Председатель Совета Союза Верховного 

Совета СССР А. П. Волков устроил 22 ав
густа завтрак в честь Правительственной 
делегации Чехословацкой Республики, при
бывшей в Москву в связи с открытием вы
ставки «10 лет народно-демократической 
Чехословакии».

На завтраке присутствовали глава Пра
вительственной делегации Чехословацкой 
Республики председатель Национального 
собрания 3. Фирлингер, члены делегации: 
министр машиностроения К. Полачек, ми
нистр внутренней торговли Ф. Крайчир, 
министр пищевой промышленности И. Угер, 
министр легкой промышленности А. Малек, 
министр школ Ф. Кагуда, министр внешней 
торговли Р. Дворжак, директор выставки 
«Ю лет народно-демократической Чехосло
вакии» И. Тауфер.

В числе гостей были Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Чехословацкой Респуб- 
•тяви в СССР Я. Вошаглик и сотрудники 
посольства.

С советской стороны на завтраке при
сутствовали первые заместители Председа- 
те-тя Совета Мпнистров СССР Д. М. Кага

нович и А. И. Микоян, заместители Пред
седателя Совета Министров СССР П. Ф. Те- 
восян и М. В. Хруничев, министры СССР: 
В. П. Зотов, И. Г. Кабанов, Д. В. Павлов, 
К. Д. Петухов, Н. С. Рыжов, заместители 
министров СССР: И. Г. Большаков, С. А. 
Борисов, В. А. Зорин, заместитель предсе
дателя исполкома Моссовета Н. П. Бобров
ников, председатель президиума Всесоюз
ной торговой палаты М. В. Нестеров, на
чальник Управления торговли с народно- 
демократическими странами Министерства 
внешней торговли М. Г. Лошаков, началь
ник Протокольного отдела МВТ И. С. Ан
дриенко, ответственный сотрудник Прези
диума Верховного Совета СССР Г. П. Фо
мин.

Во время завтрака, который прошел в 
исключительно сердечной и дружественной 
обстановке, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР Л. М. Кага
нович, Председатель Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. П. Волков п предсе
датель Национального собрания Чехосло
вацкой Республики 3. Фирлингер обменя
лись речами. (ТАСС).

Прибытие в Бухарест товарища Н. С. Хрущева
на празднование 11-й годовщины 

освобождения Румынии
БУХАРЕСТ, 21 августа. (ТАСС). По приглашению ру

мынского правительства сегодня в Бухарест прибыл Пер
вый секретарь ЦК Коммунистической партии Советского 
Союза Н. С. Хрущев на празднование 11-й годовщины осво
бождения Румынии Советской Армией от фашистского ига.

На аэродроме Н. С. Хрущева встречали Председатель 
Совета Министров Румынской Народной Республики Г. Геор- 
гиу-Деж, Председатель Президиума Великого Национально
го собрания Петру Гроза, Первый секретарь ПК Румынской 
рабочей партии Г. Апостол, Первые заместители Председа
теля Совета Министров И. Кишиневский. К. Стойка и А. Мо- 
гиорот, заместители Председателя Совета Министров М. Кон- 
стантинеску, Э. Боднараш и II. Борила, член Политбюро 
ПК Румынской^ рабочей партии К. Пырвулеску, кандидаты 
в члены Политбюро ПК Румыпской рабочей партии Д. Колиу 
и А. Дрэгич, секретарь ПК Румынской рабочей партии 
Я. Фазекаш, председатель Центрального совета профсоюзов 
Румынии С. Морару, министры, члены ПК Румынской ра
бочей партии, главный редактор газеты «За прочный мир, 
за народную демократию!» М. Б. Мптпн и другие официаль
ные лица.

Н. С. Хрущева встречали также весь состав советского 
посольства во главе с послом СССР в Румынии А. А. Епи
шевым, главы и члены других дипломатических предста
вительств/ аккредитованные в Бухаресте, прибывшие на 
празднование дня освобождения Румынии правительствен
ные делегации Корейской Народно-Демократической Респуб
лики, Чехословацкой Республики и Германской Демокра
тической Республики, румынские и иностранные журна
листы.

Аэродром был украшен государственными флагами Ру
мынской Народной Республики и Советского Союза. При 
встрече был выстроен почетный караул. Были исполнены 
государственные гимны СССР и Румынской Народной Рес
публики.

Собравшиеся на аэродроме многочисленные трудящиеся 
горячо приветствовали Н. С. Хрущева. Пионеры препод
несли ему букеты цветов.

На аэродроме Н. С. Хрущев сделал перед микрофоном 
следующее заявление:

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ 
ДЕМОНРАТИИ

1 # М Ш Н Н 1

Заявление товарища И. С. Хрущева
Дорогие товарищи и друзья!
Прибыв в славную столицу Румынской Народной Рес

публики —  в город Бухарест на национальный праздник, 
посвященный 11-й годовщине освобождения Румынии от 
фашистского порабощения, от имени Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза, Советского 
Правительства и Президиума Верховного Совета СССР, от 
имени всего советского народа передаю горячий братский 
привет трудолюбивому народу Румынской Народной Рес
публики!

Советский народ искренне радуется замечательным 
успехам, которых добились рабочий класс, крестьянство и 
интеллигенция Румынской Народной Республики под руко- 
водством̂  Румынской рабочей партии за эти* 11 лет своей 
свободной и независимой жизни, и желает вам, дорогие 
друзья, новых больших успехов в строительстве основ со
циализма.

Да здравствует Румынская Народная Республика!
Да здравствует нерушимая дружба между румынским 

и советским народами!

Колхозы и совхозы 
выполнили план

Труженики колхозной деревни, работники совхозов и 
МТС Украинской ССР под руководством партийных орга
низаций прилагают все усилия к тому, чтобы добиться 
крутого подъема сельского хозяйства и тем самым выпол
нить решения партии и правительства об удовлетворении 
все возрастающих потребностей населения в продуктах пи
тания, а промышленности —  в сырье.

Выполняя исторические решения Пленумов ЦК КПСС 
по крутому подъему сельского хозяйства, украинская пар
тийная организация провела большую организаторскую ра
боту среди колхозников, работников МТС и совхозов. Борьба 
за дальнейшее развитие сельского хозяйства поистине стала 
всенародным делом. Значительно улучшена производствен
ная деятельность машинно-тракторных станций, многие 
МТС укреплены кадрами за счет квалифицированных инже
неров, техников и других специалистов из промышленности.

Осенью 1954 года были заложены прочные основы вы- . 
сокого урожая, в лучшие агротехнические сроки проведен 
сев озимых на площади свыше 11 млн. гектаров, поднята 
зябь. Заботясь об Увеличении валового сбора зерна, колхоз
ники, работники МТС и совхозов весной 1955 года провели 
большую работу по пересеву погибших озимых и подсеву 
изреженных посевов. Высококачественно в сжатые сроки 
проведен сев всех ранних зерновых и пропашных культур. 
Повсеместно были организованы подсев и подсадка кукуру
зы, подсолнечника, сахарной свеклы.

Благодаря самоотверженному труду колхозников и кол
хозниц, работников МТС и совхозов, в результате улучше
ния организаторской работы партийных и советских орга
низаций в республике выращен хороший урожай, что дало 
возможность колхозам и совхозам в этом году досрочно,
18 августа, выполнить государственный план хлебозагото
вок (без кукурузы) на 101,7 процента. Основной продо
вольственной культуры —  пшеницы сдано на заготовитель
ные пункты 301,3 млн. пудов.

Проявляя заботу о дальнейшем укреплении экономики 
нашей Родины, труженики сельского хозяйства Украины 
решили дополнительно сдать государству сверх плана 
150 млн. пудов зерна. Всего в текущем году колхозы и сов
хозы сдадут государству на 74 млн. пудов хлеба больше, 
чем было сдано в наиболее урожайном 1952 году. Значи
тельно возрастает натуральная п денежная оплата трудодня 
колхозников.

Борясь за создание прочной кормовой базы для живот
новодства и увеличение производства молока и мяса, кол
хозники, работники МТС и совхозов Украины значительно 
расширили посевы ценнейшей продовольственной и фураж
ной культуры —  кукурузы. Хотя кукуруза издавна выра
щивается на Украине, однако такого большого количества 
ее посевов в республике еще не было. Сейчас кукурузу 
сеют в каждом колхозе и совхозе. Посевные площади этой 
культуры в 1955 году превысили 6 млн. гектаров и возро-

Украины досрочно 
хлебозаготовок
ели почти в 2 раза в сравнении с прошлым годом. Посев 
кукурузы на всей площади проведен только квадратно-гнез
довым способом.

В колхозах и совхозах успешно развивается животно
водство. Поголовье коров в колхозах республики за период 
с 1 октября 1953 года по 1 августа 1955 года увеличилось 
на 511,6 тысячи голов, или на 28 процентов. На 1 августа 
в колхозах получено молока на 33,4 процента больше и 
сдано государству па 300 тыс. тонн больше, чем в 1954 го
ду. Многие колхозы и совхозы республики значительно уве
личили производство мяса, яиц и шерсти.

В южных областях начата раздельная уборка и сило
сование кукурузы в молочно-восковой спелости. Большин
ство колхозов и совхозов собирают высокий урожай. В этом 
году намечено засилосовать 8,5 миллиона тонн одних по
чатков кукурузы, что равно количеству всего заготовляе
мого силоса в самые благоприятные годы по урожаю. Для 
силосования початков полностью построены и облицованы 
силосные сооружения. Всего же в текущем году предпола
гается заложить свыше 30 м и л л и о н о в  тонн силоса. По при
меру передовых колхозов сейчас развернута работа по созда
нию полутора-двухгодичных запасов сочных и грубых 
кормов.

В текущем году колхозы и совхозы увеличили посевы 
сахарной свеклы на 117 тысяч гектаров. В настоящее вре
мя свекловоды готовятся к уборке, принимают все меры к 
тому, чтобы успешно выполнить план сдачи свеклы, дать 
стране в этом году не менее 185 миллионов пудов сахара, 
•то есть на 67 миллионов пудов больше, чем в самом уро
жайном 1951 году.

Однако то, что сделано по выполнению решений пар
тии и правительства о крутом подъеме сельского хозяй
ства,—  это только первые шаги. Впереди большая и на
пряженная работа.

Успешно выполнив первую заповедь перед государ
ством —  план хлебозаготовок, колхозы, МТС и совхозы рес
публики закладывают прочную основу для получения вы
соких урожаев в будущем году, значительно больше заго
товили местных удобрений, полностью обеспечили себя се
менами для, озимого сева, проводят засыпку семян яровых 
культур. В республике развертывается посев озимых, про
водится вспашка зяби. Колхозники, работники МТС и сов
хозов принимают все меры к тому, чтобы эти работы про
вести в лучшие сроки на высоком агротехническом уровне.

Труженики сельского хозяйства республики с большим 
воодушевлением встретили весть о созыве XX съезда КПСС 
и самоотверженно трудятся над тем, чтобы успешно завер
шить сельскохозяйственные работы, выполнить и перевы
полнить государственный план сдачи всех сельскохозяй
ственных продуктов, привести в действие огромные резер
вы, которыми располагают колхозы и совхозы, и добиться 
дальнейшего подъема всех отраслей сельского хозяйства.

Румынская Народная Республика. 
Металлургический комбинат имени Ге- 

’ оргиу-Деж в Хунедоаре стал одним из 
передовых предприятий республики.
Комбинат оборудован новейшими маши
нами и аппаратами.

{4 а  с н и м к е :  доменная печь ЛЬ б 
Хунедоарского металлургического ком
бината — наиболее мощная в респуб
лике.

Фото Румынского агентства печати.

На Аньшанском металлургическом 
комбинате

ПЕКИН. (ТАСС). Полным ходом продол
жаются работы по реконструкции круп
нейшего в Китае Аныпансвого металлур
гического комбината.

Как сообщает газета «Бэйцзипжибао», 
за 2 года 7 месяцев первой пятилетки 
КНР на Аньшанском комбинате вступили 
в строй 17 крупных вновь построенных 
и реконструированных производственных 
цехов и объектов, в результате чего 
производственная мощность комбината 
возросла в два с лишним раза по сравне
нию с 1952 годом.

Рельсо-сборочный цех комбината, всту
пивший в строй в декабре 1953 г., в 
первой половине текущего года дал про
дукции почти в два с половиной раза 
больше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Аныпанские металлурги 
снабжают своей продукцией такие ново
стройки первой пятилетки, как автомо
бильный и тракторный заводы, большой 
Уханьский мост через реку Янцзы и 
другие.

В настоящее время, пишет «Бэйцзин- 
жибао», на Аньшанском металлургическом 
комбинате реконструируются два крупных 
мартеновских цеха и строится новый цех 
чернового проката. В скором времени нач
нут давать продукцию два новых цеха 
по производству огнеупоров.

За 8-летний срок (1953— 1960 гг.), 
намечаемый для реконструкции комбина
та, в Аныпане должно быть реконструи
ровано и построено вновь 48 крупных 
цехов и производственных объектов с тем, 
чтобы годовая мощность Аныпанского 
комбината достигла к 1960 году: по чу
гуну —  2,5 миллиона тонн, стали —  
3,22 миллиона тонн, прокату —  2,48 
миллиона тонн.

Развитие сельскохозяйственной 
кооперации в Болгарии

СОФИЯ. (ТАСС). В последнее время бол
гарские газеты сообщают о создании в 
стране многих новых трудовых кооператив
но-земледельческих хозяйств и о широком 
вступлении крестьян в уже имеющиеся 
кооперативы. Так, за первые шесть меся
цев этого года в ранее созданные ТКЗХ 
вступило 11.412 новых членов. За это 
время в стране организовалось 15 новых 
трудовых кооперативно - земледельческих 
хозяйств, объединивших 364 крестьянских 
хозяйства.

» ЛЛЛ>'ЛЛЛ**Л»ЛЛЛЛЛ\

Каждому колхозу и совхозу— прочную кормовую базу

Т Е Л Е Г Р А М М А

товарищу А. П. Волкову, товарищу В. Т. Лацису, 
Председателям Совета Союза и Совета Национальностей 

Верховного Совета СССР
М ОСКВА, КРЕМ Л Ь .

БЕЛ ГРА Д

Г во:,вращении к себе на родину в ФНР Югославию Парламентская делегация 
.^ной  Народной Скупщины выражает Вам самую сердечную благодарность за дру- 

рский и теплый прием, который Вы нам оказали за время нашего 20-дневного 
пРеоываиия в СССР.

Еще раз желаем многих успехов Вам и советскому народу в усилиях и работе 
“ строительству Вашей страны и в Ваших искренних усилиях по осуществлению 
какого дела мира и сотрудничества между народами.

От имени Парламентской делегации Союзной Народной Скупщ ины
В Л А Д И М И Р  БА КА РИ Ч .

Повысить темпы 
заготовки  кормов

В нынешнем году в колхозах Мцхетско- 
го района посевы кукурузы возросли бо
лее чем вдвое по сравнению с прошлым 
годом. Колхозники рассчитывают собрать 
на неполивных площадях не менее 30 
центнеров зерна с гектара, а на полив
ных— по 45 центнеров. Колхозы должны 
заложить в этом году 7.000 тонн куку
рузного силоса— на 2.800 тонн больше, 
чем в прошлом году. На каждую корову 
намечено заготовить пять тонн высокопп- 
тательного силоса. Выполнив план заклад
ки силоса, колхозы больше не будут ис
пытывать острую нехватку сочных кормов 
и смогут значительно повысить продук
тивность общественного животноводства.

Колхозы Мцхетского района распола
гают также значительным количеством 
соломы и половы зетовых культур, кото
рые являются важным источником попол
нения запасов кормов.

Мцхетские колхозы могут в нынешнем 
году положить начало созданию прочной 
кормовой базы для общественного живот
новодства. Однако темпы заготовки кор
мов и строительства силосных сооруже
ний в районе оставляют желать лучшего.

В районе уже идет уборка кукурузы, 
предназначенной для силосования. Эта 
работа ведется теперь в более благопри
ятных условиях, чем в прошлые годы. 
Мпхетская МТС располагает сейчас сило
соуборочным комбайном СК-2,6 и куку
рузоуборочным комбайном КУ-2. Однако 
силосоуборочный комбайн используется 
далеко не на полную мощность, его произ
водительность составляет в среднем всего 
5 гектаров в день.

Уборка хлебов в районе была завер
шена в первых числах августа, но мно
гие колхозы все еще не закончили скир
дования соломы. На 15 августа в районе

было заскирдовано соломы с 3.484 гек
таров вместо 5.266 гектаров по плану. 
Много соломы скопилось на полях колхо
зов имени Сталина поселка Мдхета, име
ни Кирова села Церованп и имени 
Орджоникидзе села Арашенда. Затянулась 
и уборка сена. К 19 августа из 800 гек
таров по плану было скошено 754 гек
тара.

Руководители района ссылаются, как 
на причину отставания, на прошедшие 
недавно дожди. Но главная причина не в 
погоде, а в том, что райком партии, прав
ления и партийные организации колхо
зов и руководители МТС долгое время ми
рились с медленными темпами сеноуборки 
и скирдования, не приняли должных мер 
для укрепления трудовой дисциплины и 
улучшения организации труда в колхозах.

В этом году в районе предусмотрено по 
плану построить новые силосные соору
жения на 2.800 тонн. Эту работу надо 
было завершить к 15 августа. Правда, в 
целом по району задание по строитель
ству силосных сооружений к 20 августа 
было выполнено, однако отдельные кол
хозы все еще не закончили строительных 
работ. В колхозах имени Буденного села 
Наоза, имени Кирова села Мисакциели, 
имени Кагановича села Ксоврели силос
ные траншеи будут готовы лишь через 
несколько дней. Между тем уборка куку
рузы уже ведется, уже заложены первые 
сотни тонн кукурузного силоса.

Следует также отметить, что Мцхетская 
МТС мало помогает колхозам в борьбе за 
получение высокого урожая ценнейшей 
продовольственной и кормовой культу
ры— кукурузы. Задание по первой куль
тивации посевов кукурузы сельские ме
ханизаторы недовыполнили. Еще хуже 
обстоит дело со второй культивацией: она 
проведена только на 273 гектарах вместо 
800 по плану.

В последние дни темпы заготовки кор
мов в районе повысились. Районному ко
митету КП Грузии, в частности, его ин

структорской группе по зоне МТС, необ
ходимо обеспечить повседневное квалифи
цированное руководство делом заготовки 
кормов и строительством силосных соору
жений, добиться выполнения каждым 
колхозом плана накопления грубых и соч
ных кормов.

Л. Л А ГИ Д ЗЕ .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

О  чем забыли 
в Ц халтубском районе

Колхозы Цхалтубского района к 14 ав
густа завершили предусмотренный на 
нынешний год план строительства силос
ных сооружений. Сооружено силосохра
нилищ на 3.450 тонн, то есть почти 
столько же, сколько было построено на 
протяженпи предыдущих лет.

Широкий размах строительства силос
ных сооружений ,открыл перед колхоза
ми большие возможности в деле увеличе
ния заготовки кормов. Колхозы района 
вместе с механизаторами МТС решили за
ложить 7.000 тонн силоса.

Но в настоящее время эта работа в рай- 
опе ведется неудовлетворительно. На 
17 августа к укосу естественных трав для 
силосования приступили лишь некоторые 
колхозы. Маглакская сельхозартель имени 
Ленина 18 августа начала заполнять тра
вой силосную башню емкостью 110 тонн. 
В этот день работала лишь одна си
лосорезка, что, конечно, не обеспечило 
нужных темпов закладки силосной массы. 
Следует сказать, что здесь не уделяется 
должного внимания отбору трав, не соблю
дается указание о том, что к измельчению 
травы на силос следует приступать не ра
нее, чем через три-четыре часа после 
уборки.

Большинство колхозов к закладке си
лоса не приступало. Это объясняется

прежде всего тем, что в районе имеется 
только четыре силосорезки, которыми 
нельзя обеспечить все колхозы. Дирекция 
МТС составила график использования- си
лосорезок в отдельных колхозах. Преду
сматривалось, что машины будут работать 
в две смены, то есть и в ночное время. 
Однако в 14 колхозах из 16 электриче
ство не проведено к местам расположения 
силосных сооружений, и поэтому силосо
резки простаивают. Цхалтубский райком 
партии и дирекция МТС в последнее вре
мя приняли ряд решений, которые должны 
были способствовать ускорению темпов за
готовки кормов. Однако намеченные меро
приятия пока что очень слабо претво
ряются в жизнь.

В колхозах района неудовлетворительно 
проходит и уборка сена. В текущем году 
в районе должно быть заготовлено 1.500 
тонн сена, но по сей день заготовлено 
лишь немногим более 60 тонн. Пять кол
хозов вовсе не приступали к уборке сена.

Местные руководители, желая объяс
нить отставание сеноуборки, ссылаются 
на то, что в прошлом году к этому време
ни район даже не начинал сенокошение, 
и в текущем году положение, мол, лучше! 
Однако это оправдание звучит неубеди
тельно. Сборку сена следует решительно 
ускорить.

Цхалтубский район считается одним из 
передовых по надоям молока. Выполнение 

; годового плана по надоям завершается, а 
многие колхозы— имени Сталина села 
Квилишори, имени Кагановича села Гвиш- 
тиби, имени Ленина села Маглаки и дру
гие уже перевыполнили годовые планы.

При таком положении дел более чем 
I странным выглядит отставание района с 
I созданием прочной кормовой базы для об
щественного животноводства.

Руководителям района следует помнить, 
! что корма надо заготовлять своевременно и 
в необходимом количестве.

М. ГВЕЛЕСИАНИ. 
(Корр «Зари Востока»).



П а р т и й н а я  ж и з  н

Больше внимания деятельности 
промышленных предприятий

Состоялся объединенный пленум Юго- 
Осешнекопо областного и Сталинирского 
городского комитетов партии. С докладом 
об итогах июльских Пленумов ЦК КПСС о 
ЦК Компартии Грузии выступил предсе
датель исполкома областного Совета депу
татов трудящихся Юго-Осетии т. В. Козаев.

—  Воодушевленные решениями июль
ского Пленума ЦК КПСС,— сказал доклад
чик,— трудящиеся Юго-Осетии с новой 
силой развернули социалистическое сорев
нование и стали на трудовую вахту в 
честь XX съезда родной Коммунистической 
партии.

Докладчик и выступавшие в прениях 
подробно говорили о работе промышлен
ных предприятий Юго-Осетии, вскрывали 
недостатки.

Промышленность области план первой 
половины текущего года выполнила на 
104,7 процента. Однако в работе предпри
ятий Юго-Осетии еще много недочетов. В 
значительной степени это объясняется сла
бой деятельностью партийных организа
ций. В Джавеком районе, например, имеет
ся ряд промышленных объектов, но рай
ком партии уделяет им мало внимания, 
неудовлетворительно руководит ими.

Секретарь Сталинирского горкома пар
тии т. А. Мамицршвили критиковал от
стающие предприятия города, где крайне 
медленно внедряется новая техника. Еще 
в 1952 году, например, Управление ме
стной прощлщленностл Юго-Осетии полу
чило для Сталинирского кирпичного заво
да ленточный кирпичеделательцый пресс 
СМ-5,8 производительностью в 40 тысяч 
цггук кцрпича-сырца в смену. С тех пор 
ведутся нескончаемые монтажные работы 
по его установке, которые уже обош.дпсь 
заводу в два раза дороже стоимости само
го пресса. Горпроцкомбинат, артель 
«Красный Октябрь», Лесокомбинат еще не 
добились ликвидации брака и выпускают 
продукцию низкого качества.

Начальник лутейного цеха Сталинир
ского механического завода т. А. Булгаков 
сказал, что завод хоть и перевыполняет 
планы, но не работает на полную мощ-

П Л Е Н У М  Ю ГО -О С ЕТИ Н С КО ГО  О БКО М А  
И С Т А Л И Н И РС КО ГО  ГО РКО М А  

К П  Г Р У З И И

ность. Тов. Булгаков подверг критике от
делы промышленности горкома и обкома 
партии за то, что работники этих отделов 
редко бывают на предприятиях, не глубо
ко вникают в экономику производства.

Заведующий отделом промышленности 
обкома партии т. Б. Бекоев говорил о ра
боте строительно-монтажного управления 
.№ 2 (начальник т. К. Теблоев). В истек
шем году это управление выполнило план 
капитального строительства только на 
63,2 процента, а полугодовой план теку
щего года— на 69 процентов. Управление 
не имеет достаточной материальной базы, 
испытывает большие затруднения в снаб
жении строительными материалами. На 
стройках слабо внедряются индустриаль
ные методы. Для рабочих не созданы со
ответствующие культурно-бытовые усло
вия, в связи с этим наблюдается теку
честь кадров. Горком, роком п Министер
ство городского и сельского строительства 
Грузинской ССР мало помогают управле
нию.

Секретарь обкома партии т. Г. Дзагоев 
отметил, что за последнее время райкомы 
партии стали уделять меньше внимания 
деятельности промышленных предприя
тий, критиковал Юго-Осетинский науч
но-исследовательский институт Акаде
мии наук Грузинской ССР, особенно его 
отдел производительных сил, который 
очень слабо работает над изучением бо
гатых производительных сил области.

Как в докладе, так и в прениях большое 
внимание былц уделено вопросам дальней
шего развития сельского хозяйства обла
сти. Труженики деревни добились первых 
успехов в деле повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур п увеличе
ния производства продуктов животновод
ства. В этом году колхозы области посеяли 
на 2.932 гектара кукурузы больше, чем

в 1954 году. План сева многолетних и 
однолетних трав выполнен на 126,6 про
цента.

Лучше организовав уход за продуктив
ным скотом, колхозы области значительно 
увеличили надои молока. С 1 октября 
1954 г. по 1 августа 1955 г. по области 
в среднем надоено на одну корону 509,2 
литра молока, то есть в два с лишним раза 
больше, чем в прошлом году. Успешно 
выполняются планы заготовок сельскохо
зяйственных продуктов. Но в сельском 
хозяйстве области еще немало нерешен
ных вопросов и недостатков. Партийным 
и советским организациям области, сель
скохозяйственным органам предстоит мно
го потрудиться, чтобы обеспечить даль
нейший крутой подъем сельского хозяй
ства.

Участники пленума, единодушно 
одобрив постановление Пленума ЦК КПСС 
об итогах советско-югославских перегово
ров, отмечали, что нормализация отноше
ний между Советским Союзом и Югосла
вией является большим вкладом в дело 
мира во всем мире.

На пленуме выступили также секретарь 
Знаурского райкома партии т. Г. Тотчиев, 
председатель колхоза имени Сталина^ се
ла Ередви Сталинирского района 
т. Я. Кристесиашвили, секретарь партий
ной организации колхоза села Дзарцеми 

| Стадииирского района т. Д. Метревели, 
секретарь Ленипгорского райкома партии 
т. И. Узнадзе, начальник Управления 
лестной промышленности Юго - Осетии 
т. Г. Мечоев, секретарь обкома комсомола 
т. В. Цховребор, начальник областного 
Управления сельского хозяйства т. С. Ти- 
билов и другие, всего 18 человек.

Объединенный пленум Юго-Осетинского 
областного п Сталинирского городского 
комитетов партии принял постановления, 
в которых единодушно одобряются реше
ния июльских Пленумов ЦК КПСС и ЦК 
КП Грузии и намечены конкретные зада
чи областной и городской партийпых орга
низаций по претворению в жизнь этих 
решений.

Усилить партийное руководство 
профсоюзными организациями

Июльский Йленум ЦК КПСС поставил 
перед профсоюзшыми организациями боль
шие и ответствешные задачи. Широко раз
вертывая критику и самокритику, они 
должны значительно улучшить на пред
приятиях работу, направленную к повы
шению политической и производственной 
активности членов профсоюза, поднять на 
новую студень социалистическое соревно
вание, имея при этом в виду главное —  
настойчиво внедрять и распространять до
стижения передовиков и новаторов произ
водства.

В осуществлении этих задач деловую и 
конкретную помощь профсоюзам призва
ны оказать партийные организации. В 
партийном руководстве —  источник силы 
и боеспособности профсоюзных организа
ций.

Партийная организация Тбилисской та
бачной фабрики Л? 2 уделяет неослабное 
внимание профсоюзной работе. Вопросы, 
связанные с практической деятельностью 
профорганизации, периодически обсужда
ются на заседаниях партбюро и партийных 
собраниях.

Взять, к примеру, такой факт.  ̂ Одно 
время профсоюзная организация табачно
го цеха ослабила свою работу. Этот вопрос 
был обсужден на заседании партбюро. 
Профсоюзной организации указали на не
обходимость усилить руководство социа
листическим соревнованием, изучением и 
внедрением в производство опыта передо-
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виков. Возглавили это дело коммунисты и 
(комсомольцы, составляющие профсоюзный 
(актив. В результате мер, принятых пар
тийным бюро, профсоюзная работа в цехе 
юживилась, стала более действенной, кон- 
;кретной, целеустремленной.

Практическую помощь партийное бюро 
оказало также профорганизации гильзо
вого цеха.

Коммунисты фабрики всемерно помо
гают профсоюзной организации в прове
дении различных мероприятий. Большую 
пользу принесло, в частности, совещание 
га) обмену опытом, на котором выступила 
с докладом новатор производства— маши
нист набивного цеха Г. Чихдадзе. Она 
подробно и обстоятельно рассказала о 
своем методе работы, о том, как им овла
деть, внедрить его в производство.

Заслуживает также внимания опыт ра
боты партийных организаций Сагареджой- 
ской и Лагодехской МТС, Тбилисской 
обувной фабрики X; 2 и других предприя
тий. Онги многое сделали для того, чтобы 
оживить профсоюзную работу, поднять ее 
на уровень новых задач, вытекающих из 
решений партии и правительства о даль
нейшем крутом подъеме всех отраслей на
родного хозяйства.

Так, к сожалению, дело обстоит далеко 
пе везде. На ряде предприятий республи
ки профорганизации работают плохо. В 
Эльдарском овцеводческом совхозе, напри
мер, партийное бюро недостаточно зани

мается профсоюзной работой. Не удиви
тельно поэтому, что более 170 человек 
не являются здесь членами профсоюза. В 
ряде тракторных и полеводческих бригад, 
на ферме крупного рогатого скота до сих 
пор не избраны профгруппорги.

Среди животноводов совхоза социали
стическое соревнование вообще не развер
нуто. На ферме не проводятся рабочие со
брания и производственные совещания. 
Большинство животноводов, в том числе 
бригадиры А. Джанашвили и И. Мебури- 
швили, не знают задач, стоящих перед 
бригадами.

В совхозе не выполнен план роста по
головья крупного рогатого скота. Недопу
стимо низка продуктивность животных.

Обо всех этих недостатках в профсоюз
ной работе хорошо известно партийной 
организации совхоза. Однако она мирится 
с ними, не принимает решительных мер 
к пх устранению.

Задача партийных организаций состоит 
в том, чтобы усилить руководство проф
союзными организациями, всемерно помо
гать им воспитывать рабочих и служащих 
в коммунистическом духе, направлять их 
усилия на выполнение хозяйственных и 
политических задач, поставленных перед 
советским народом июльским Пленумом 
ЦК КПСС.

Ш. ЗЕДЕЛАШВИЛИ.

Выставка „10 лет 
народно-демократической 

Чехословакии"
20 августа в Москве, в Центральном 

парке культуры и отдыха имени Горького, 
открылась выставка «10 лет народно- 
демократической Чехословакии».

На площадях и аллеях наука, украшен
ных государственными флагами Чехо
словацкой Республики и СССР, собрались 
многочисленные представители советской 
общественности, деятели науки, литера
туры и искусства, члены дипломатическо
го корпуса. На церемонии открытия при
сутствовали Правительственная делегация 
Чехословацкой Республики, возглавляемая 
председателем Национального собрания 
3 Фирлннгером, посол Чехословакии в 
СССР Я. Вошаглик и сотрудники посоль
ства.

С советской стороны присутствовали: 
заместитель Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. Тарасов, за
местители Председателя Совета Министров 
СССР И. Ф. Тевосян и М. В. Хруничев, 
Председатель Совета Союза Верховного Со
вета СССР А. П. Волков, Председатель 
Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, 
министры СССР и другие официальные 
лица.

Председатель президиума Всесоюзной 
торговой палаты М. В. Нестеров, привет
ствуя членов Чехословацкой делегации и 
посла Чехословацкой Республики в СССР, 
говорит, что советские люди от души ра
дуются достижениям социалистической 
промышленности Чехословакии.

Выступивший затем с речью председа
тель Национального собрания Чехословац
кой Республики 3. Фирлцнгер выразил 
уверенность, что открываемая выставка 
явится новым вкладом в нерушимую 
дружбу советского и чехословацкого на
родов.

Под аплодисменты собравшихся 3. Фпр- 
лннгер перерезает ленту и объявляет вы
ставку .. открытой.

Выставка размещена в шести павильо
нах. На площади перед главным павильо
ном— скульптурное изображение советско
го солдата и чехословацкого партизана, 
символизирующее дружбу братских наро
дов. В открытой галерее размещены фо
тографии, панно, диаграммы, повествую
щие о борьбе чешского и словацкого на
родов за свободу, национальную независи
мость и социализм. В центре галереи на 
большом панно запечатлена встреча на
селения Чехословакии с частями Совет
ской Армии. «Вам и благодарность, и лю
бовь!» —  гласит надпись.

В главном павильоне —  огромная элек
трифицированная карта, показывающая 
рост индустриализации Чехословакии, 
промышленного строительства за десять 
лет. Здесь выставлено преимущественно 
промышленное оборудование: более двух 
тысяч станков, машин и приборов, кото
рые свидетельствуют о больших успехах 
развития машиностроения в новой Чехо
словакии.

На выставке представлены образцы 
строительной, сельскохозяйственной, энер
гетической, транспортной техники. Пока
заны интересные образцы сельскохозяй
ственных машин, специальные тракторы, 
комбайны и другие уборочные машины 
для различных сельскохозяйственных 
культур, легковые и грузовые автомобили, 
самолеты.

Продукция легкой промышленности Че
хословакии богато представлена на вы
ставке большим и разнообразным ассорти
ментом изящной, прочной и удобной одеж
ды, мебели, галантереи, трикотажа, тка
ней, предметов домашнего обихода.

Значительное место на выставке отве
дено показу развития культуры Чехосло
вакии. Множество экспонатов дает нагляд
ное представление о литературе, театре, 
кипо, радио, науке, народном образо
вании, здравоохранении в демократической 
Чехословакии. (ТАСС).

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

П Л О Д Ы ~ДР У Ж Б Ы
В Грузии издается свыше ста республи- 

канских, областных, городских и район- ’ 
ных газет, и все они почти в каждом но
мере сообщают о многочисленных и разно
образных дружеских связях трудящихся 
нашей республики с трудящимися дру
гих братских советских республик, а так
же стран народной демократии.

Эта благородная тема находит широкое 
отражение также на страницах душетской 
районной газеты «Сталинури гзит».

В конце прошлого года в дагестанском 
ауле Гуниб было получено письмо из Ду- 
шетского района. Грузинские животново
ды писали о своем желании вступить с 
дагестанцами в социалистическое соревно
вание за дальнейшее развитие обществен
ного животноводства. Охотно приняв этот 
вызов, гуннбекне животноводы в свою 
очередь взяли на себя ряд серьезных обя
зательств. Так зародилось творческое со
дружество тружеников двух районов.

Освещая ход развернувшегося сорев
нования душетских и гунибских живот
новодов, газета «Сталинури гзит» знако
мит своих читателей с трудовыми буд
нями соревнующихся.

На первых порах инициаторы соревно
вания заметно отставали в области про
дуктивности скота. Подводя итоги первых 
месяцев борьбы за увеличение надоя мо
лока, газета в начале апреля сообщала: 
«По сравнению с гунибцами, по удойно
сти каждой фуражной коровы мы отста
ли за 6 месяцев на 56 литров, а в мар
те —  на 6 литров».

Газета призывала животноводов района 
увеличить удой молока и в кратчайший 
срок догнать и перегнать гунибцев.

Недавно были подведены первые итоги 
выполнения социалистических обяза
тельств. Приехав в прошлом месяце в Ду- 
шети, представители дагестанских жи
вотноводов были рады убедиться в замет
ных успехах своих грузинских друзей в 
развитии животноводства, повышении 
его продуктивности. Соревнование живот
новодов двух районов братских республик 
дало благотворные результаты. Об этом го
ворится в статье секретаря Душетского 
райкома партии В. Бурдули.

«Благодаря самоотверженной работе, —  
пишет он, —  колхозы района добились 
первых успехов. План по поголовью круп
ного рогатого скота и овец выполнен на 
109 процентов. Достигнут резкий пере
лом в удойности. Многие колхозы вдвое 
увеличили удои. Во всех колхозах заметно 
улучшился уход за скотом. Приобретено 
160 высокопродуктивных коров».

Отмечая успехи душетских колхозни
ков, в частности колхоза села Гудамака- 
ри, председатель сельскохозяйственной ар
тели имени И. В. Сталина села Чохи Гу- 
нибского района, лауреат Сталинской пре
мии Ислам Исламов в своей статье, опуб
ликованной на днях в «Сталинури гзит», 
пишет:

«Знакомясь с, делами гудамакарцев, мы 
воочию убедились, какие замечательные 
результаты дало социалистическое сорев
нование как колхозам Душетского района, 
так и гунибцам. Вызывает большую ра
дость и гордость тот факт, что гудамакар- 
цы повысили удойность и увеличили вы
ход шерсти. Нас радует такой успех, и 
мы охотно заключили новый договор со
ревнования на текущий год. Мы обещали

своим грузинским друзьям помочь высоко
продуктивными животными, выведенным  ̂
в нашем колхозе. Это обещание будет вы
полнено в ближайшее время».

Гунибцы —  искусные мастера по выра
щиванию породного скота. Они вывели 
высокопродуктивную овцу «Дагестанская 
горная», настриг шерсти с которой до
стигает 8 килограммов. В настоящее время 
животноводы-новаторы успешно решают 
задачу улучшения породности крупного 
рогатого скота. Замечательные резуль
таты дали опыты по скрещиванию овец 
пород «Дагестанская горная» и «Совет
ский меринос».

Гунибский район является в Дагестане 
основным поставщиком породистых овец 
и высокопродуктивных коров. За послед
ние годы гунибцы продали колхозам Даге
стана 170 тысяч породистых овец, око
ло двух с половиной тысяч высокопродук
тивных коров и тысячи породистых ло
шадей.

Для изучения богатого опыта гунибцев 
в области улучшения породности скота 
душетские животноводы в начале нынеш
него года побывали на колхозных фермах 
Гунибского района. Почерпнув здесь мно
го ценного, поучительного, они творчески 
применили у себя этот опыт и уже доби
лись хороших результатов.

«Сбывается наша давнишняя мечта, — 
пишет заведующий овцеводческой фермой 
колхоза имени И. В. Сталина Душетского 
района Г. Циклаури. —  В текущем же го
ду наша ферма получит полутонкорунных 
ягнят, а через три года мы будем нметь 
только тонкорунных овец».

Сцтни километрову множество горны* 
хребтов отделяют друг от друга животно
водов двух соревнующихся районов Гру
зинской ССР и Дагестанской АССР, но 
узы братской дружбы советских народов 
настолько сблизили их, что словно члены 
одной семьи трудятся они на благо Роди
ны. Каждый день почта доставляет в Ду- 
шети и в Гуниб письма соревнующихся 
друзей. За перепиской нередко следуют 
непосредственные встречи, обмен опытом, 
взаимопомощь в хозяйственном и куль
турном строительстве.

Статьи под заголовками «Встреча дру
зей», «Сила соревнования», «Дагестанские 
друзья в Душетп» и многие другие мате
риалы, опубликованные за последнее вре
мя на страницах газеты «Сталинури 
гзит», знакомят читателей с трудовыми 
буднями соревнующихся животноводов, их 
мыслями, чувствами. Это хорошо. Но до
вольствоваться только этим нельзя. Надо 
отмстить, что крайне редко появляются в 
газете статьи, раскрывающие опыт сорев
нующихся животноводов. Следовало бы 
также восстановить рубрику «Гуниби се
годня», почему-то исчезнувшую за послед
нее время со страниц газеты. Хорошей 
формой трудовой переклички животноводов 
были бы обменные страницы районных 
газет «Сталинури гзит» и «Новый Гу
ниб».

Используя разнообразные формы осве
щения хода социалистического соревнова
ния между душетекпми и гунибскими жи
вотноводами, «Сталинури гзит» поможет 
сделать это соревнование еще более дей
ственным.

П о  м ат ериалам  „ З а р и  В ост ока*

В обзоре печати, опубликованном под 
такпм заголовком 24 июня в «Заре Вос
тока», отмечались существенные недо
статки в работе редакции хашурской рай
онной газеты «Гамарджвебис гзит» с ав
торским активом, а также приводились 
факты ослабления руководства газетой со 
стороны Хашурского райкома партии.

„Газета и ее авторы"
Обсудив обзор на заседании бюро, рай

ком партии признал содержащуюся в нем 
критику правильной и наметил мероприя
тия по улучшению работы редакции «Га
марджвебис гзит» с авторским активом и 
усицению партийного руководства газетой.
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Важные задачи горняков Чиатура
Развитие ведущей отрасли тяжелой ин

дустрии —  черной металлургии ^требует 
всемерного подъема марганцевой про
мышленности. Поэтому перед коллективом 
Чиатурского марганцевого бассейна стоят 
весьма большие и ответственные задачи. 
Они заключаются в том, чтобы беспере
бойно, в растущих размерах обеспечивать 
металлургические заводы нашей страны, 
а также экспорт марганцевой рудой.

Исходя из решений июльского Пленума 
ЦК КПСС, партийные и хозяйственные 
организации Чиатура наметили и осу
ществляют много важных мероприятий по 
дальнейшему подъему марганцевой про
мышленности, техническому прогрессу и 
улучшению организации производства. 
Путем внедрения новой техники в произ
водство и интенсивного использования
имеющегося в наличии оборудования, с 
помощью внедрения передовых методов до
бычи и обогащения марганцевой руды 
горняки добиваются роста производитель
ности труда, повышения качества и сни
жения себестоимости продукции.

В текущей пятилетке чиатурская мар
ганцевая промышленность сильно возрос
ла. В 1954 году выпуск товарной марган
цевой продукции увеличился на 43 про
цента по сравнению с 1950 годом, а в 
1955 году увеличится на 55 процентов. 
Следует отметить то обстоятельство^ что 
рост выпуска продукции в нынешней пя
тилетке был достигнут за счет более ин
тенсивного использования производствен
ных резервов действующих предприятий. 
В результате реконструкции действующих 
рудников и обогатительных фабрик и пе
ревыполнения плана горно-подготовитель
ных работ фактическая производственная 
мощность рудоуправлений в 1954 году 
значительно превысила проектную мощ
ность. Коллективом рудоуправления имени 
Девина треста «Чиатурмарганец» продела
на большая работа по лучшему использо
ванию имеющихся производственных мощ
ностей: в текущем году рудник заготовит

в 2,5 раза больше марганцевой руды, чем 
в 1950 году.

Растет из года в год производительность 
труда. Достигнутая в первой половине 
1955 года производительность труда пре
вышает на 48,5 процента показатели 
1940 года, на 47 процентов— 1950 года 
и на 11 процентов— соответствующего 
периода прошлого года.

Рост выпуска продукции в текущей пя
тилетке в основном происходил за счет 
повышения производительности труда. Ко
личество рабочих и служащих в 1954 
году по сравнению с 1950 годом не толь
ко не возросло, но даже снизилось на 5,3 
процента. На росте производительности 
труда в марганцевой промышленности в 
первую очередь сказались внедрение новой 
техники на производстве, проведение раз
личных технико-организационных меро
приятий, распространение передового 
опыта.

За последние годы в чиатурской мар
ганцевой промышленности внедрено нема
ло технических новшеств. Таковы, напри
мер, использование мощных экскаваторов 
н бульдозеров на открытых работах, при
менение на подземных работах элсктро- 
погрузочных машин, мощных электрово
зов, установка на обогатительных фабри
ках дробилок большой производственной 
мощности, отсадочных машин большой 
частоты и магнитных сепараторов. Освое
ны новые грузовые и пассажирские воз
душно-канатные дороги большой пропу
скной способности.

Путем усиленного использования дей- 
| сфвующих механизмов в 1954 году было 
' достигнуто заметное увеличение произво- 
| дитедьности машин и механизмов по срав
нению с 1950 годом: электробуровых ма- 

| шин— на 28 процептов, погрузочных ма
шин— на 55,5, скреперов— на 67,9. элек
тровозов— на 75,2 процента. На обогати
тельных фабриках производительность на 
один квадратный метр производственной 
площади возросла в 1954 году на 33 про
цента по сравнению с 1950 годом.

Был проведен ряд организационно-тех
нических мероприятий, направленных к 
упорядочению организации труда и макси
мальному использованию рабочего време
ни. В результате этого в сменах значи
тельно увеличилось чисто рабочее время, 
составившее для ведущих квалификаций 
около 90 процентов. Средний заработок 
рабочих в 1954 году повысился на 19,4 
процента по сравнению с 1950 годом.

В чиатурской марганцевой промышлен
ности в основном механизированы про
цессы зарубки, транспортировки и обога
щения марганца, а также погрузки в же
лезнодорожные вагоны заготовленного 
марганца. Но пока что отстающим уча
стком является механизация погрузки 
марганца, добытого под землей.

Механизированная погрузка за прошед
шие 6 месяцев текущего года по тресту 
составила 42,1 процента против 13 про
центов в 1950 году; движение вперед 
имеется, по оно совершенно недостаточно 
с точки зрения нынешних требований, 
предъявляемых к механизации трудоем
ких процессов.

В чиатурской марганцевой промышлен
ности имеется еще немало серьезных недо
четов п неиспользованных резервов. Пока 
еще есть такие неурегулированные вопро
сы, такие препятствия, которые часто 
влекут за собой простои рабочих и аварии 
механизмов. Неудовлетворительно, напри
мер, используются экскаваторы на откры
тых работах, нет должного ухода за эти
ми машинами. Слабо обобщается и распро
страняется опыт передовиков.

В докладе на июльском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Н. А. Булганин говорил:

| «Нельзя, товарищи, так расточительно от
носиться к нашим природным богатствам.

I Руководители металлургической промыш- 
1 лснности должны лучше использовать за- 
! пасы руд, шире развернуть пх обогащение 
! на основе применения передовой техники».

Чиатура. Н а  с н и м к е :  механизированная погрузка марганца в 
железнодорожные вагоны. Фото М. Квирикашвили.

В этом направлении за последние годы 
в чиатурской марганцевой промышленно
сти проведена' значительная работа. Мы 
добились разработки бедных руд, карбо
натных и легкопористых руд и исполь
зования их в металлургии. Это еще более 
повысило удельный вес Чиатурского ме- 

| сторождсния марганца среди марганцевых 
| месторождений мира. В результате улуч
шения технологии обогащения выборка ме
талла составила 80,2 процента против 
74,8 процента в 1950 году. Однако при 
обогащении марганца все-таки имеют мс- 

! сто большие потери. Чтобы их устранить,
! необходимо, в первую очередь, наладить 
I работу центральной флотационной фабрики.

Для дальнейшего ускорения техниче
ского прогресса в чиатурской марганцевой 

! промышленности сам нужна помощь Ми

нистерства черной металлургии СССР. На 
нашем производстве пока еще работает 
много малоэффективных машин устарев
шего типа, которые тормозят дальнейшее 
повышение производительности труда. 
Нужно их быстрее заменить новыми, бо
лее совершенными машинами. Так, напри
мер, имеющиеся в данное время буровые 
машины малоэффективны, и это сдер
живает рост производительности труда бу
рильщиков. Необходимо разработать без 
увеличения веса конструкцию более мощ
ной электробуровой машины.

Перевод марганцевой промышленности 
на полную механизацию всех процессов.I 
в настоящее время тормозится из-за от-1 
сутстг.ия соответствующих погрузочных; 
машин. Существующие погрузочные ма
шины по их размерам нельзя использо-1 

1 вать во всех забоях. Сейчас по заказу)

треста на одном из машиностроительных
заводов страны начато проектирование и 
изготовление новых погрузочных машин, 
приспособленных к условиям Чиатура. Это 
позволит полностью обеспечить механи
зированную погрузку марганца и перевоз 
рудников на 100-процентную механиза
цию.

Большое значение имеет научно-иссле
довательская работа по разработке техно
логии обогащения бедных руд марганце
вых месторождений. Необходимо эту рабо
ту развернуть в широких масштабах, до
биться того, чтобы бедные руды после обо
гащения были вполне годными для полу
чения ферромарганца.

Центральная флотационная фабрика, о 
которой говорилось выше, поможет нам 
довести выборку металла, после обогаще
ния не менее чем до 90— 92 процентов.

Особое внимание инженеров, техников 
и передовых рабочих, занятых в марган
цевой промышленности, должно быть об
ращено и на вопросы автоматизации про
изводственных процессов. Необходимо ма
ксимально использовать все наши ресурсы
и возможности для постановки на — п . 
уровень этой важной отрасли новейшей 
техники.

Надо будет осуществить много новых 
мероприятий на каждом руднике, на каж
дой обогатительной фабрике. Трест 
турмаргапец» берет сейчас под повсе- 
дневпый контроль выполнение этих ме
роприятий, имеющих первостепенное зна- 
чение в подготовке чиатурской марганце
вой промышленности к успешной работе 
в будущей пятилетке.

Коллектив работников чиатурской мар
ганцевой промышленности, не жалея энер
гии, будет трудиться для того, чтобы с 
чсстыо выполнить решения июльского 
Пленума ЦК КПСС о дальнейшем подъем® 
промышленности, техническом прогрессе 
и улучшении организации производства.

Ш. ШЕКЛАШВИЛЙ, 
управляющий трестом «Чиатурмарга- 
нец».



Закрытие Международной научно- 
технической конференции по мирному 

использованию атомной энергии
ЖЕНЕВА, 21 августа. (Спец. корр. 

ТАСС). Вчера в Зале ассамблеи женев
ского Дворца наций под председатель
ством Баба состоялось заключительное 
пленарное заседание Международной на
учно-технической конференции по мирно
му использованию атомной энергии. На 
заседании присутствовали все делегаты, 
наблюдатели, советники делегаций, мно
гочисленные представители печати и 
гости.

На этом заседании участники конфе
ренции заслушали доклады профессора 
А. Лаврищева (СССР) о помощи Совет
ского Союза другим странам в использо
вании атомной энергии в мирных целях, 
У. Либби (СЩА) —  о международном со
трудничестве в области атомной энергии 
и доклад представителя ЮНЕСКО П. Оже 
о подготовке научных кадров в области 
мирного использования атомной энергии.

Затем развернулась дискуссия, в кото
рой приняли участие делегаты Англии, 
Японии, Польши, Югославии, Норвегии, 
Мексики, Пакистана, представитель Все
мирной организации по вопросам здраво
охранения, а также представитель Вати
кана. Все они выразили удовлетворение 
успехом конференции и подчеркнули зна
чение этого факта для дальнейшего раз
вития международного сотрудничества и 
упрочения доверия между государствами.

Югославский делегат П. Савич огласил 
обращение к конференции президента 
Югославии Тито, в котором, в частности, 
указывается, что по своему международ
ному значению конференция вышла за 
рамки чисто^научной конференции и зна
менует собой • новый этап в развитии 
международного сотрудничества.

Председатель конференции X. Баба в 
заключительной речи сделал краткий об
зор проблем, обсуждавшихся на конфе
ренции.

X. Баба заявил, что в адрес конферен
ции поступило приветствие вт Председа
теля Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина, и огласил текст этого привет
ствия, которое было встречено аплодис
ментами присутствующих.

Он сообщил также о поступивших в 
адрес конференцип_ приветствиях от пре
зидента США Д. Эйзенхауэра и председа
теля Совета Министров Народной Рес
публики Болгарии В. Червенкова.

В заключение своей речи Бабз заявил: 
«После закрытия этой конференции мы 
возвратимся к нашей работе, которая свя
зана с дальнейшим использованием атом
ной энергии в мирных целях. Мы можем 
это сделать сейчас, испытывая удовле
творение тем, что мы содействовали успе
ху этой конференции и будучи уверены, 
что наш труд будет направлен на улуч
шение жизни всех людей во всех частях 
света».

X. Баба объявил конференцию закры
той.

Международная научно-техническая кон
ференция по мирному использованию 
атомной энергии явилась не только круп
нейшим событием в научной жизни, но и 
дальнейшим-шагом на пути к ослаблению 
международной напряженности и упроче
нию доверия между государствами. Она 
предоставила возможность ученым и ин
женерам многих стран ыпра обсудить

наиболее актуальные вопросы, связанные 
с исследованиями в области атомной энер
гии и ее применением в мирных целях. 
Тем самым конференция заложила осно
вы плодотворного международного со
трудничества, направленного на исполь
зование атомной энергии в интересах ми
ра и благосостояния всех народов.

В работе конференции приняли уча
стие более 1.400 ученых и инженеров 
из 73 стран и большое число наблюдате
лей как от отдельных стран, так и от 
специализированных организаций ООН 
(ЮНЕСКО, Всемирной организации по во
просам здравоохранения, Международной 
организации труда и других). Конферен
цию обслуживало более 900 представи
телей печати, фото- и кинорепортеров.

На пленарных заседаниях и на заседа
ниях секций участники конференции об
судили широкий круг вопросов, связан
ных с теорией и проектированием ядер- 
ных реакторов, строительством электро
станций на атомной энергии, использова
нием радиоактивных изотопов в научно- 
исследовательской работе, в различных 
отраслях промышленности, сельского хо
зяйства и медицины. Всего конференции 
было представлено более тысячи докладов 
и сообщений. Кроме того, в рамках кон
ференции был проведен ряд мероприятий, 
дополнявших ее работу и способствовав
ших успешному ходу конференции (вечер
ние лекции видных ученых, выставки и 
демонстрация научно-популярных филь
мов).

О том, с какой активностью проходила 
конференция и какой широкий круг во
просов она охватывала, свидетельствует 
хотя бы следующий факт, о котором со
общила швейцарская печать. Конферен
ции было представлено 200  тонн различ
ных докладов, сообщений, отчетов, резю
ме и протоколов. Ни, одна конференция, 
проходившая до сих пор в стенах женев
ского̂  Дворца наций, еще не располагала 
такой обширной документацией. Шесть 
женевских типографий работали круглые 
сутки, печатая эти документы.

Советская делегация представила боль
шое число докладов по всем проблемам, 
обсуждавшимся на конференции. Исклю
чительно большой интерес па конферен
ции вызвал доклад советских ученых 
Д. И.в Блохипцева и Н. А. Николаева о 
первой промышленной атомной электро
станции в СССР, а также ряд докладов 
об использовании в СССР радиоактивных 
изотопов в различных областях науки и 
техники, в народном хозяйстве.

В ходе конференции ученые различных 
стран установили личные и деловые кон
такты, обменялись опытом и мнениями. 
Многие ученые получили приглашения от 
своих коллег посетить их страны. Так, 
например, английские ученые по поруче
нию своего правительства пригласили 
большую группу участников конференции, 
в том числе и советских ученых, посе
тить английский атомный научно-иссле
довательский центр в Харуэлле.

Работа конференции явилась ярким 
свидетельством плодотворности контак
тов и обмена опытом между учеными раз
личных стран. Конференция заложила 
основы для дальнейшего расширения меж
дународного сотрудничества в области 
мирного применения атомной энергии.

Отъезд из С С С Р  Парламентской 
делегации Югославии

Из Москвы на родину 21 августа отбы
ла гостившая в Советском Союзе по при
глашению Верховного Совета СССР делега
ция Союзной Неродной Скупщины Федера
тивной Народной Республики Югославии.

В составе делегация, которую возглав
лял председатель Собора Народной Респуб
лики Хорватии Владимир Бакарич, были 
депутаты Союзной Народной Скупщины 
Райя Неделькович, Вицко Кретулович, 
Цвиетин Миятович, Борис Зихерл, Ристо 
Антунович, Видое Смилевский, Джока 
Паикович, Пашко Роман, Милиян Неори- 
чич, Боса Цветич, Франьо Гажи, Славко 
Паплер, Франц Симонич, Халид Мегихович, 
Грета Кавай, Гойко Гарчевич.

На Центральный аэродром, украшенный 
государственными флагами Федеративной 
Народной Республики Югославии и Совет
ского Союза, проводить югославских го
стей пришли многочисленные представите
ли трудящихся столицы, советские госу
дарственные и общественные деятели. 
Среди провожающих —  Председатель Со
вета Союза Верховного Совета СССР А. П. 
Волков, Председатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР В. Т. Лацис, 
заместители Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Ш. М. Арушанян и 
Ю. И. Налецкис, Министр высшего образо
вания СССР В. II. Елютин, Министр тор
говли СССР Д. В. Павлов, депутаты Вер
ховного Совета СССР Ю И. Дудин, 3. А. 
Лебедева, Д. Г. Оника, Н. В. Попова, А. М. 

I Сафронов, И. С. Сенин, секретари МК 
КПСС А. П. Горчаков и В. В. Гришин, сек
ретари МГК КПСС Е. И. Афанасенко, Б. А. 
Борисов и И. Т. Марченко, секретари ЦК 
ВЛКСМ А. Н. Шелепин и В. Е. Семичаст
ный, заместитель Секретаря Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин и 
другие официальные лица, а также пред
ставители советской и югославской прессы.

Югославскую парламентскую делегацию 
провожали также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол ФНРЮ в СССР Д. Видич и 
дипломатический состав Посольства.

Перед отлетом из Москвы глава парла
ментской делегации Югославии В. Бакарич 
выступил перед микрофоном с кратким за
явлением. Он сказал, что для всех членов 
делегации пребывание в СССР было чрез
вычайно приятным и полезным, и поблаго
дарил советский народ за дружеский и теп
лый прием, оказанный делегации.

В свою очередь Председатель Совета На
циональностей В. Т. Лацис от имени Вер
ховного Совета СССР выразил глубокое 
удовлетворение по поводу того, что Союз
ная Народная Скупщина Югославии от
кликнулась на приглашение Верховного 
Совета СССР и направила свою делега
цию в Советскую страну.

—  Я прошу, —  сказал В. Т. Лацис, —  
членов Парламентской делегации Югосла-

Пресс-конференция советской делегации на конференции 
по мирному использованию атомной энергии

ЖЕНЕВА, 21 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Советская делегация на Междуна
родной научно-технической конференции 
по мирному использованию атомной энер
гии устроила 20 августа пресс-'копферен- 
цию, на которой присутствовали много
численные представители швейцарской и

работуиностранной печати, освещающие 
конференции.

Глава советской делегации академик 
Д. В. Скобельцын ответил представителям 
печати на ряд вопросов, связанных с ра
ботой конференции, а также с результата
ми исследований атомной энергии и ее 
мирным применением в СССР.

вии передать сердечный привет народам 
Югославии от народов Советского Союза и 
наши наилучщие пожелания успехов пар
ламенту Югославии в его большой работе 
на благо народов своей страны.

...Депутаты Союзной Народной Скупщи
ны Югославии и провожающие желают 
ДРУГ другу доброго здоровья, успехов в ра
боте, говорят о новых встречах. Москов
ские школьники ореподносят членам деле
гации букеты цветов.

*  * *
КИЕВ, 21. (ТАСС). Сегодня деле

гация Союзной Народной Скупщины Фе
деративной Народной Республики Югосла
вии по пути на родину совершила оста
новку в Киеве.

На летном поле Киевского аэродрома де
легацию встречали заместитель Председа
теля Президиума Верховного Совета Укра
инской ССР С. А. Ковпак, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета Украинской 
ССР А. Н. Зленко, председатель комиссии 
законодательных предположений Верховно
го Совета УССР А. П. Сидоренко, предсе
датель исполкома Киевского городского Со
вета депутатов трудящихся А. И. Давы
дов, секретарь Киевского горкома КП Ук
раины М. С. Синица, депутат Верховного 
Совета Украинской ССР В. Е. Нижник, член 
коллегии Министерства иностранных дел 
УССР А. Г. Пошевеля, начальник Канце
лярии Президиума Верховного Совета Ук
раинской ССР А. В. Валетчик.

Перед отлетом Владимир Бакарич, про
щаясь, сказал:

—  Членам делегации было очень прият
но слышать, видеть и чувствовать, что со
ветские люди всегда встречали нас как 
друзей. Иначе и быть не могло. Дружба 
между югославским и советским народами, 
уходящая своими корнями в века, будет 
жить, крепнуть и развиваться, так как 
цель этих двух народов одна —  жить в 
мире и дружбе.

—  Покидая территорию Советского Со
юза, —  заявил Бакарич, —  я хотел бы 
пожелать Верховному Совету, его депута
там, всему советскому народу больших 
успехов в работе на благо своей Родины, 
успеха в их борьбе за мир и дружбу между 
всеми свободолюбивыми народами мира. 
Пусть крепнет и процветает нерушимая 
дружба народов Советского Союза и Юго*- 
славии.

С. А. Ковпак цо-братски расцеловал 
своего старого знакомого, югославского 
партизана Р. Недельковича, и, поблагода
рив парламентариев Югославии за визит 
в Советский Союз, просил их передать 
Союзной Народной Скупщине, президенту 
Тито и всем народам Югославии братский 
привет и пожелание счастья и процвета
ния.

Возложение венков к подножию 
памятника советским воинам 

в Бухаресте
БУХАРЕСТ, 22 августа. (ТАСС). По слу

чаю одиннадцатой годовщины освобожде
ния Румынии от фашистского порабоще
ния сегодня в Бухаресте на площади Побе
ды состоялось торжественное возложение 
венков к подножию памятника советским 
воинам —  героям, павшим в борьбе за 
освобождение братского румынского народа.

На церемонии возложения венков при
сутствовали председатель Совета мини
стров Румынской Народной Республики 
Г. Георгиу-Деж, Первый секретарь ЦК 
Коммунистической партии Советского Сою
за Н. С. Хрущев, председатель Президиума 
Великого национального собрания д-р Пет
ру Гроза, первый секретарь ЦК Румынской 
рабочей партии Г. Апостол, первые заме
стители председателя Совета министров 
И. Кишеневский, К. Стойка и А. Могп- 
рош, заместители председателя Совета ми
нистров М. Константинеску, Э. Боднараш 

|и П. Борила, член Политбюро ЦК Румын
ской рабочей партии К. Нырвулеску, кан
дидаты в члены Политбюро ЦК Румынской 
рабочей партии Д. Колиу и А. Дрэгич, се
кретарь ЦК Румынской рабочей партии 
Я. Фазекаш, министры, члены ЦК Румын
ской рабочей партии, члены правитель
ственных делегаций, прибывших на празд
нование в Румынию, посол СССР в Румын

ской Народной Республике А. А. Епишев, 
главный редактор газеты «За прочный 
мцр, за народную демократию!» М. Б. Ми
тин, члены дипломатического корпуса.

Венки были возложены от ЦК Румын
ской рабочей партии и Созета министров 
Румынской Народной Республики, от Пре
зидиума Великого национального собрания, 
от представителя Советского Союза на 
праздновании одиннадцатой годовщины 
освобождения Румынии, от правитель- 

| ственных делегаций Албании, Болгарии,
| Венгрии, Германской Демократической Рес- 
I публики, Китайской Народной Республика, 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики, Польши и Чехословакии, от юго
славского посольства, от военного атташе 
Югославии, от миссии государства Из
раиль, от министерства вооруженных сил 
Румынской Народной Республики, от обще
ственных организаций и предприятий го
рода. Бухарестские пионеры возложили бу
кеты цветов к подножию памятника.

«Сегодня были также возложены венки к 
подножию обелиска у Военной академии 
имени Сталина, где будет сооружен памят
ник доблестным воинам Румынской армии, 
павшим в борьбе с германским фашизмом 
за освобождение своей родины.

Пребывание Советской правительственной 
делегации в КНДР

Возвращение в Белград Парламентской 
делегации Ю гославии, посетившей 

Советский Сою з
БЕЛГРАД, 21 августа. (ТАСС). Сегодня 

специальным самолетом из Москвы в 
Белград возвратилась делегация Союзной 
Народной Скупщины Югославии, которая 
по приглашению Верховного Совета СССР 
в течение трех недель гостила в Совет
ском Союзе. Делегацию встречали пред
седатель Союзной Народной Скупщины Мо
те  Пьяде, депутаты Союзной Народной 
Скупщины и Народной Скупщины Сербии.

Делегацию встречали также посол СССР 
в Югославии В. А. Вальков, ответствен

ные работники советского посольства в 
Белграде, советские и югославские журна
листы.

На аэродроме глава Парламентской де
легации председатель Собора Народной 
Республики Хорватии Владимир Бакарич 
заявил корреспонденту ТАСС:

Мы очень довольны гостеприимством и 
приемом. Мы убедились, что советский 
народ действительно приветствует поли
тику дружбы между Югославией и Совет
ским Союзом.

ХАМХЫИ, 21 августа. (ТАСС). Сегодня 
члены Советской правительственной деле
гации, возглавляемой секретарем ЦК КПСС 
А. Б. Аристовым, прибыли в город Хын- 
нам, находящийся в провинции Южный 
Хамген. Улицы города украшены государ
ственными флагами КНДР и СССР, лозун
гами в честь великого Советского Союза, 
в честь нерушимой корейско-советской 
дружбы. В цехах предприятий членов Со
ветской правительственной делегации теп
ло приветствуют трудящиеся.

Председатель провинциального народно
го комитета Лю Ю Мин рассказал о разви
тии провинции Южный Хамген. Члены де
легации посетили Хыннамский комбинат 
химических удобрений, Нонгунский хими
ческий завод, Енсонский машинострои
тельный завод и государственную птице
ферму Кванпхо.

Сегодня же члены Советской правитель
ственной делегации возвратилнсь в 
Пхеньян.

Подарок премьер-министра Индии 
г-на Д. Н еру советским детям

После своего возвращения в Индию из 
Советского Союза премьер-министр Индии 
г-н Д. Неру выразил желание подарить со
ветским детям двух слонят, первого из ко
торых— 15 месяцев от роду— он назвал 
Рави (Солнце), а другого-7 1 1 месяцев от 
роду —  Шаши (Луна).

21 августа теплоход «Ставрополь» с 
двумя слонятами на борту благополучно 
прибыл в Одессу. На борту теплохода за 
слонятами присматривали старший смот
ритель зоологического сада Индии д-р 
Сардар Хан, индийский врач-ветеринар и 
два индийских служителя. Для приема 
подарка г-на Неру советским детям в 
Одессу приехали министр культуры УССР 
тов. Литвин К. 3. и заместитель мини
стра иностранных дел Украинской ССР 
тов. Слппченко С. А. В Одессу прибыл 
также Чрезвычайный и Полномочный По
сол Индии г-н К. П. Ш. Менон.

В связи с передачей своего подарка 
премьер-министр Индии направил совет
ским детям следующее послание:

«Когда я был в Советском Союзе, я имел 
удовольствие встретиться о большим чис
лом детей, и повсюду они передавали мне 
послания для детей Индии. Теперь от име
ни детей Индии я посылаю детям Совет
ского Союза два весьма солидных посла
ния. Эти послания —  два слоненка. Хотя 
они уже большие, они на деле еще дети, 
им всего по году. Они едут к детям Совет
ского Союза как послы детей Индии, неся 
с собой дружеские, добрце пожелания. 
Слонов не только любят в Индии, но они 
являются также символом мира. Цтак, они 
несут вместе с тем послание миру. Я на
деюсь, что дети Советского Союза подру
жатся с этими маленькими послами и бу
дут помнить о детях Индии, которых 
представляют эти послы». (ТАСС).

Теплоход „Ставрополь" доставил в Одессу 
подарок Д. Неру советским детям

ОДЕССА, 21. (ТАСС). 21 августа в 
Одесский порт прибыл теплоход «Ставро
поль», доставивший сюда двух слонят, 
которые присланы премьер-министром 
Республики Индии Джавахарлалом Неру 
от имени индийских детей в дар совет
ской детворе.

Теплоход пришли встречать министр 
культуры Украинской ССР К. 3. Лптвин, 
заместитель министра иностранных дел 
УССР С. А. Слппченко, председатель ис
полкома Одесского горсовета Г. Ф. Ладви-
щенко, представители общественных ор- Союза.

ганизаций, пионеров и школьников горо
да. Сюда прибыл также Посол Республики 
Индии в СССР г-н К. П. Ш. Менон.

На состоявшемся митинге с речами вы
ступили министр культуры УССР К. 3 
Литвин, начальник Черноморского паро 
ходства А. Поликарпов, капитан теплохо
да «Ставрополь» В. Чернобровкин и другие 
От имени одесских школьников выступила 
Таня Чебукина.

Посол Менон огласил текст письма пре
мьер-министра Неру детям Советской

Национальный праздник
румынского народа

23 августа —  знаменательная дата в 
жизни румынского народа, его националь
ный праздник. Исполнилось одиннадцать 
лет со дня освобождения Румынии Совет
ской Армией от фашистского ига.

Когда в августе 1944 года Советская 
Армия разгромила гитлеровские войска, 
находившиеся на территории Румынии, 
создались благоприятные условия для ли
квидации фашистского режима внутри 
страны. Под руководством Коммунистиче
ской партии Румынии (ныне Румынская 
Рабочая партия) вооруженные отряды ра
бочих 23 августа 1944 года свергли фа
шистское правительство.

В жизни румынского народа открылась 
новая страница. Были созданы необходи
мые условия для образования Румынской 
Народной Республики, для развития Румы
нии по пути народной демократии, по пути 
социализма.

Румынская Народная Республика —  го
сударство трудящихся города и деревни. 
Ценовой народной власти в Румынии, как 
0 в других народно-демократических стра- 
На*. является нерушимый союз рабочего 
класса с трудящимся крестьянством, под 
Р у к о в о д с т в о м  рабочего класса.

Румынская рабочая партия, претворяя 
жизнь ленинские принципы построения 

°Цнализма, обеспечила превращение Ру
мынии из отсталой аграрной страны в си
гматически развивающееся пндустрпаль- 
° 'аграрное государство.
В- И. Ленин учил, что «Единственной 

Сериальной основой социализма может 
ыть крупная машинная промышленность, 
шеобная реорганизовать н земледелие», 

р Осуществляя это ленинское положение, 
)минская рабочая партия уделяет особое 
вмание развитию тяжелой промышлен- 
Си, которая является основой подъема 
Сг°  народного хозяйства.

Известно, что старая, буржуазно
помещичья Румыния находилась в эко
номической зависимости от иностранных 
монополий, превративших ее в аграр
но-сырьевой придаток экономики крупных 
капиталистических стран.

После освобождения страны румынский 
народ под руководством Рабочей партии 
последовательно борется за индустриализа
цию, за развитие таких отраслей промыш
ленности, как металлургическая, угольная, 
машиностроительная, энергетическая.

В результате успешного осуществления 
политики индустриализации объем про
мышленного производства в Румынии вы
рос в 2,5 раза по сравнению с 1938 годом.

Ныне успешно завершается выполнение 
пятилетнего плана развития народного хо
зяйства Румынской Народной Республики 
(на 1951— 1955 годы). Большие успехи 
достигнуты за годы пятилетки в развитии 
тяжелой промышленности. Так, выплавка 
чугуна и стали и производство проката 
выросли в три с лишним раза.

Добыча угля в Румынии возросла в 
1954 году почти в два раза по сравнению 
с 1948 годом. Угольная промышленность 
впервые начала поставлять коксующийся 
уголь.

Быстро развивается в новой Румынии 
машиностроительная промышленность —  
ссрдцевлна индустрии.

Ныне румынская машиностроительная 
промышленность производит электромото
ры, трапсформаторы, различные машины и

За годы пятилетки в народной Румынии 
создано собственное производство обо
рудования для нефтяной промышленности.

Успешно развивается в стране добыча 
нефти —  национального богатства Румы
нии. В настоящее время в Румынии добы
вается нефти в полтора раза больше, чем 
до войны.

Крупные успехи достигнуты в осу
ществлении десятилетнего плана электри
фикации страны. За годы народной власти 
мощность энергетической промышленности 
выросла в несколько раз, а производство 
электроэнергии превысило уровень 1948 
года в 2,7 раза.

На основе успешного развития тяже
лой промышленности была создана необ
ходимая материально-техническая база для 
социалистического переустройства сель
ского хозяйства. За четыре года пятилетки 
в Румынии построено 16 крупных заводов, 
производящих сельскохозяйственные маши
ны. Ныне на полях страны работают по
чти 30 тысяч тракторов (в переводе на 
15-сильные), 1.500 комбайнов и много 
других сельскохозяйственных машин. В 
стране имеется 222 машинно-тракторных 
станции.

За годы народной власти неузнаваемо 
изменился облик румынской деревни. Ру
мынские крестьяне все больше и боль
ше убеждаются в огромных преимуществах 
коллективного труда ц на основе полной 
добровольности объединяются в производ
ственные кооперативы. В настоящее время 
в Румынии свыше 5.500 коллективных 
сельских хозяйств и товариществ по со-

станки. В стране построен крупный ваго- [ вместной обработке зем ли. Кроме того, соз- 
ностронтельный завод, шарикоподшипни- дано более 1.500 обществ по совместной 
ковый завод н ряд других предприятий. I обработке технических культур.

В  стране из года в год растет производ
ство сельскохозяйственных продуктов. В 
этом году перед тружениками сельского 
хозяйства Румынии стоит задача— добить
ся получения 10 миллионов тонн пшеницы 
и кукурузы.

Принимаются меры для расширения по
севов такой высокоурожайной культуры, 
как кукуруза.

Успехи, достигнутые в развитии народ
ного хозяйства Румынии, ведут к неук
лонному повышению благосостояния тру
дящихся масс. Из года в год увеличи
вается выпуск продукции легкой промыш
ленности, расширяется производство пред
метов широкого потребления и продук
тов питания, растут реальная заработ
ная плата рабочих и служащих и до
ходы крестьян. За последние годы в Ру
мынии, как и в других странах народной 
демократии, неоднократно проводилось 
снижение цен на товары народного потреб
ления.

Велики достижения румынского народа 
в области науки и культуры. За годы на
родной власти в стране осуществлена под
линная культурная революция.

В Румынской Народной Республике вве
дено̂  всеобщее обязательное обучение для 
детей школьного возраста. За годы народ
ной власти количество школ и учащихся 
в них выросло в несколько раз.

В Румынской Народной Республике на 
основе ленинско-сталинских принципов 
национальной политики разрешен нацио
нальный вопрос. Все национальности жи
вут в единой, дружной, братской семье. 
Венгерское национальное меньшинство, на
считывающее 1,5 млн. человек, получило 
автономию. В составе Румынской Народной 
Республики имеется Венгерская Автоном
ная область.

Успехи, достигнутые румынским наро
дом во всех областях государственного, хо
зяйственного и культурного строительства, 
являются результатом самоотверженного 
труда рабочих, крестьян и интеллигенции 
под руководством Румынской рабочей пар
тии.

Одиннадцатую годовщину со дня осво
бождения трудящиеся Румынии отмечают 
в обстановке большого политического и 
производственного подъема. Целые отрасли 
промышленности, в том числе металлурги
ческая, электротехническая, химическая и 
другие, досрочно выполнили задания пяти
летнего плана. Крупнейшие предприятия 
страны производят продукцию в счет буду
щего года. Среди рабочих и служащих все 
шире развертывается социалистическое со
ревнование. и . Л-

Большие успехи, достигнутые румын
ским народом в строительстве социализма, 
стали возможны благодаря постоянной 
братской помощи Советского Союза, взаи-

Если в старой Румынии в высших учеб- мопомощи всех стран социалистического 
ных заведениях насчитывалось всего 28 
тысяч студентов и двери высших учеб
ных заведений были фактически закрыты 
для детей рабочих и крестьян, то ныне ру-* 
мынские вузы широко открыты для детей 
трудящихся. Уже в 1953-1954 учебном 
году число студентов составляло 83 ты
сячи.

Больших успехов достигли румынская 
литература, музыка, живопись. В стране 
создана своя кинематографическая про

лагеря и использованию великого опыта 
социалистического строительства в СССР.

Советский Союз оказывает помощь Ру
мынии в осуществлении индустриализации 
страны, в развитии всех отраслей народно
го хозяйства, науки и культуры. Румын
ская Народная Республика получает из 
СССР промышленное оборудование, ма
шины и комплектные агрегаты для маши
ностроительной промышленности, станки 
высокой точности, моторы и турбины для 
крупных электростанций и т. д. Румыния,

мышленность, открыты сотни театров, ты-1 со своей стороны, поставляет в ЧХСР нефть 
сячи клубов и библиотек. Наука и куль-!и нефтепродукты, лесоматериалы, мебель, 
тура стали поистине достоянием трудя- обувь, сельскохозяйственные продукты 
щихся. . и т>

Между Советским Союзом и Румынией 
подписано  ̂ соглашение о предоставлении 
Румынской Народной Республике в течение 
1955— 1956 годов научно-технической и 
производственной помощи в создании 
научно-экспериментальных баз для раз
вития исследований в области ядерной фи
зики и использования атомной энергии 
для мирных целей.

Основой все более крепнущих и разви
вающихся советско-румынских отношений 
является заключенный в феврале 1948 
года Договор о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между Румынией и Со
ветским Союзом, являющийся выражением 
братства и дружбы народов обеих стран.

Договор этот ярко отражает тот новый, 
невиданный в истории тип международ
ных отношений, которые сложились между 
странами социалистического лагеря. Эти 
отношения являются выражением братской 
дружбы и союза народов стран социали
стического лагеря. Они основаны на вели
ких принципах пролетарского интерна
ционализма.

С радостью и удовлетворением привет
ствовал румынский народ, вместе с наро
дами всех стран социалистического лагеря, 
результаты советско-югославских пере
говоров. Традиции дружбы издавна связы
вают румынский и югославский народы.

Занятый мирным созидательным трудом, 
румынский народ, вместе с народами Со
ветского Союза, Китайской Народной Рес
публики и всех стран народной демокра
тии, проводит последовательную миро
любивую внешнюю политику, выступает 
за разрешение всех спорных международ
ных вопросов путем переговоров. С чув
ством глубокого удовлетворения встретил 
румынский народ итоги исторического Же
невского совещания Глав правительств 
четырех держав.

Румынский парод, входящий в дружную 
семью народов могучего социалистического 
лагеря, твердо и уверенно идет по пути 

I строительства основ социализма,

1 В- МИХАИЛОВ.



„ З а  ш ир оки й  обмен д е л е га ц и я м и “
Пребывание американской сельскохозяйственной делегации в Москве

20 августа американская сельскохозяй
ственная делегация, находящаяся в Моск
ве, встретилась с руководящими работни
ками советского сельского хозяйства. В 
дружеской беседе, организованной замести
телем министра сельского хозяйства СССР 
П. С. Еучумовым, приняли участие: ми
нистр совхозов СССР И. А. Бенедиктов, за
меститель министра сельского хозяйства 
СССР М. Н. Луценко, вице-президент Все
союзной Академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Ленина М. А. Ольшан
ский, начальники управлений Министер
ства сельского хозяйства СССР Н. М. Бур
лаков, А. Д. Букпгтынов, И. И. Стрельцов, 
Р. Н. Карташов и другие, а также пред
ставители • советской и иностранной пе
чати.

Гостей приветствовал заместитель мини
стра сельского хозяйства СССР П. С. Ку- 
чумов.

Глава делегации Уильям Ламберт сооб
щил, что члены делегации совещались 
между собой и подвели итоги вынесенным 
ими впечатлениям. Об этих впечатлениях 
и расскажут отдельные члены делегации, 
причем они выразят мнение всех ее чле
нов.

—  Гостеприимство, оказанное нам в 
Советском Союзе,— заявил Лоуренс Сот,—  
превосходит все то, что мы слышали о рус
ском народе. Это согревало сердца всех 
нас— американцев. Все без исключения—  
колхозники, работники совхозов и МТС, 
а также горожане —  приветствовали нас 
с распростертыми объятиями и огромными 
букетами цветов. Нашим злейшим врагом, 
который преследовал нас все время пути, 
было отсутствие времени. Это тот же враг, 
с которым, несомненно, столкнулись и чле
ны вашей сельскохозяйственной делегации 
в США. Мы считаем, что Министерство 
сельского хозяйства наметило для нас наи
более интересный маршрут поездки. Если 
бы сегодня мы отправлялись в очеред
ную поездку по Советскому Союзу, я не 
сомневаюсь, что мы выбрали бы те же 
места для посещения. Но, думая о буду
щих делегациях (а мы надеемся, что та
кие делегации будут с обеих сторон), мы 
рекомендуем предоставить им большую 
свободу во времени, чтобы члены делега
ции могли выбирать колхозы и совхозы, 
которые им захочется посмотреть, и вно
сить изменения в маршрут.

Затем от имени делегации с заявлением 
выступил Феррис Оуэн, фермер из штата 
Огайо.

—  Я подвел итоги тем высказываниям, 
которые делались в нашей среде во время 
поездки и после возвращения делегации в 
Москву, —  сказал он. —  Мы обсуждали 
многое из того, что видели, и у делегации 
имеются следующие замечания. Мы почув
ствовали, что изучение вопросов более 
эффективного применения труда в колхо
зах и совхозах, более интенсивного приме
нения механизации было бы шагом на пра
вильном пути.

Колхозы и совхозы вкладывают много 
средств и труда в строительство, которое, 
на мой взгляд, можно было вести более 
экономично, при. лучшем использовании 
современной техники. Научно обоснован
ные советы могли бы помочь председате
лям колхозов и совхозов лучше планиро
вать и организовывать строительство.

Американская делегация рекомендует 
работникам сельского хозяйства СССР луч
ше изучить различные сорта сорго для 
внедрения этой культуры в тех засушли
вых районах, где недостает влаги для эф
фективного возделывания кукурузы.

— В ряде районов, —  продолжает да
лее Оуэн, —  мы наблюдали ущерб от эро
зии почвы. Следует больше внимания уде
лить этой проблеме и усилить научно-ис
следовательскую работу в этой области.

Во время осмотра посевов кукурузы в 
различных районах мы столкнулись с мне
нием, противоположным нашему, относи
тельно культивации. На наш взгляд, мож
но было бы сэкономить больше труда и 
средств, если поменьше проводить культи
ваций, нарушающих структуру почвы, а 
побольше применять химических средств 
для борьбы с сорняками. То же самое хо
чется посоветовать и в отношении уборки 
соломы с полей. В США, как правило, вы
водятся низкостебельчатые сорта зерновых 
культур, уборка ведется на высоком срезе, 
а вся оставшаяся на корню солома запахи
вается как удобрение.

Производительность сельского хозяйства 
в СССР, —  заметил Оуэн, —  могла бы 
быть выше, и теперь она, безусловно, под
нимется на новую ступень, если председа
тели колхозов, директора совхозов и МТС, а 
также рядовые колхозники и рабочие сов
хозов будут сами больше проявлять ини
циативы, так как они лучше знают свои 
хозяйства и их особенности, чем руководи
тели на более высоком уровне.

Мы считаем, говорит Оуэн, что у вас в 
стране хорошо поставлено дело механиза
ции производственных процессов в сель
ском хозяйстве, но необходимо лучше изу
чать вопросы рационального использова
ния техники.

Оуэн высказывает также пожелания 
улучшить водоснабжение сельских насе
ленных пунктов и ликвидировать отстава
ние в способах подачи воды от общего 
уровня механизации колхозов и совхозов.

В заключение Оуэн говорит о необходи
мости усиления экономического и культур
ного обмена и особенно обмена опытом в 
области сельского хозяйства. Он и все 
члены делегации считают, что обе стра
ны могли бы извлечь много пользы от об
мена научными кадрами, студентами- 
дипломниками и практиками.

Завязалась , оживленная беседа. На во
прос министра совхозов СССР П. А. Бене
диктова, что наиболее положительного за
метила делегация в сельском хозяйстве на
шей страны, Джулиус Клайнер ответил:

—  Мне кажется, что коренное преоб

разование бывшего когда-то отсталым и 
примитивным сельского хозяйства СССР—  
это бесспорный факт, в который нам труд
но было бы поверить, не увидев все это 
своими глазами. На нас произвел большое 
впечатление тот непосредственный инте
рес, который проявляет к своей работе 
каждый колхозник, рабочий совхоза и 
МТС.

Во многом американская сельскохозяй
ственная делегация правильно отметила 
наши недостатки, сказал выступивший за
тем И. А. Бенедиктов. Мы их не скрызасм, 
знаем о них и работаем над их устране
нием. Нам нужно еще очень много сделать, 
чтобы поднять производительность труда. 
Но я должен отметить, что у нас уже есть 
передовые хозяйства, в которых уровень 
производительности труда не уступает 
лучшим хозяйствам США.

Гости задали много вопросов. Они инте
ресовались размерами посевных площадей 
в СССР, занятых различными сельскохо
зяйственными культурами, возделыванием 
кукурузы и хлопчатника, урожаями, ро
стом животноводства. Работники советского 
сельского хозяйства в свою очередь инте
ресовались методом борьбы с эрозией поч
вы в США, новой техникой, средствами 
борьбы с заболеваниями сельскохозяйствен
ных животных и т. д.

В заключение заместитель министра 
сельского хозяйства СССР П. С. Кучумов 
выразил согласие со многими замечаниями, 
сделанными членами делегации. Он под
черкнул, что в текущем году планирование 
идет снизу: планы составляются на ме
стах в соответствии с условиями, которые 
сложились в хозяйстве. Что касается за
мечаний о производительности труда и ме
ханизации, отметил тов. Кучумов, то они 
в известной мере правильны, однако сле
дует учесть, что американские делегаты 
по условиям времени не могли ознако
миться в полном объеме с размахом меха
низации сельскохозяйственных работ в 
СССР. В этой связи П. С. Кучумов привел 
данные об уровне механизации по отдель
ным видам важнейших сельскохозяйствен
ных работ: пахота —  96 процентов, сев 
яровых и озимых культур —  94— 98 
процентов, уборка зерновых —  86 про
центов и т. д.

Мы считаем, подчеркнул он, что даль
нейший обмен делегациями позволит бо
лее полно познакомиться нам с сельским 
хозяйством США, а вам— с нашим сель
ским хозяйством.

Глава американской сельскохозяйствен
ной делегации Уильям Ламберт заявил:

—  Я хочу поблагодарить вас за предо
ставленную нам возможность высказать 
наши мысли, которыми мы хотели с вами 
поделиться, и за дополнительные сведе
ния, которые вы нам сообщили. Надеемся, 
что с этого времени начнется более ши
рокий обмен делегациями между нашими 
странами. Это будет *  взаимно выгодно. 
Спасибо от каждого из пас. (ТАСС).

Делегация специалистов 
Индии в Свердловске

СВЕРДЛОВСК, 21. (ТАСС). Сегодня нз 
Магнитогорска в Свердловск прибыла де
легация специалистов Индии во главе с 
секретарем министерства производства 
С. С. Кера. Делегация ознакомится с 
крупнейшими уральскими предприятиями 
черной металлургии и тяжелого машино
строения.

На аэродроме делегацию встречали руко
водители Уралмашзавода во главе с дирек
тором завода Г. Глебовским.

После краткого отдыха специалисты 
Индии посетили Уралмашзавод.

Отъезд из СССР американской сельскохозяйственной делегации
После месячного пребывания в Совет- 

ком Союзе 21 августа вылетела из Мос- 
вы на родину американская сельскохо- 
яйственная делегация, возглавляемая 
ильямом Ламбертом.
На аэродроме гостей Провожали заме

ститель министра сельского хозяйства. Заместитель Министра сельского хозяй- 
СССР А. И. Бовин, ответственные сотруд- | ства СССР А. П. Бовин и глава делегации
ники Министерства сельского хозяйства и у илым Ламберт обменялись речами.
Министерства совхозов СССР, а также ;
представители посольства США в Москве I На прощанье американским гостям бы-
и журналисты. 1 ли преподнесены букеты цветов. (ТАСС).

События в Северной 
Африке

ПАРИЖ, 21 августа. (ТАСС). Вчера в 
Марокко и Алжире произошли вооружен
ные столкновения местного населения с 
французскими войсками и полицией.

20 августа— день второй годовщины 
низложения французскими властями ма
рокканского султана Сиди Мохаммеда бен 
Юсефа. В связи с этой датой во многих 
городах Марокко, в том числе в Касаблан
ке, Могадоре, Маракеше и Рабате, состоя
лись массовые манифестации населения. 
Основным лозунгом манифестантов было 
требование о возвращении бен Юсефа из 
ссылки. Большинство манифестаций вы
лилось в вооруженные столкновения с 
войсками и полицией. Официальные дан
ные о результатах столкновений пока не 
известны. Однако, как сообщает газетз 
«Журналь дю диманш», только в городе 
Уэд-Зем насчитывается 130 убитых, в 
том числе сто марокканцев и 30 европей
цев.

Крупные вооруженные столкновения 
произошли вчера также в департаменте 
Константина (Алжир). Агентство Франс 
Пресс передает, что в результате боев ме
жду алжирскими повстанцами и войсками 
в городах Филшгавиль, Константина, 
Уэд-Зенати, Хрубс и других среди алжир
цев насчитывается 200 убитых, 13 ра
неных п 77 пленных. Потери войск и по
лиции составляют 14 убитых и 37 ране
ных. Десятки убитых и раненых имеются 
также среди европейского населения.

Глава французского правительства 
Эдгар Фор сделал сегодня- ночью заявле
ние по поводу событий, в Марокко и Ал
жире. Возложив вину за кровавые собы
тия на марокканцев и алжирцев, он за
явил, что «виновные» будут наказаны и 
что репрессии будут продолжаться «с 
непримиримостью». Аналогичное заявле
ние сделал сегодня ночью французский 
генеральный резидент в Марокко Гран- 
саль.

«Эти трагически© события,—  Пишет 
сегодня газета «Юманите-диманга», вновь 
доказывают правильность заявлении ком
мунистов о том, что напрасно п преступно 
искать решения североафриканских про
блем с помощью применения силы. Эти 
проблемы можно урегулировать только 
путем лойяльных переговоров с предста
вительными элементами алжирского и ма
рокканского народов».

ости
МЕЖДУНАРОДНАЯ ВСТРЕЧА ФУТБОЛИСТОВ

С БО РН А Я  КО М АНД А Г Ф Р  (ЗА П А Д Н А Я  ГЕ Р М А Н И Я ) — 
С БО РН А Я  КО М А Н Д А  СССР •

В  минувшее воскресенье в Москве на 
центральном стадионе «Динамо» состоя
лась международная товарищеская встре
ча по футболу между сборными команда
ми Германской Федеральной Республики 
и СССР.

Футболисты Западной Германии в про
шлом году, выступая в розыгрыше на пер
венство мира по футболу, выиграли у 
команд: Турции (со счетом 4 :1  и 7 :2 ) ,  
Югославии (2 :0 ) ,  Австрии (6 :1 ),  в фи
нале со счетом 3: 2 одержали победу над 
чемпионом олимпийских игр —  командой 
Венгрии и завоевали почетное звание чем
пиона мира.

16.00. Трибуны стадиона, украшенные го
сударственными флагами С ССР и Герман
ской Федеральной Республики, переполне
ны. В  числе зрителей— многочисленные 
иностранные туристы, приехавшие на матч. 
Под звуки марша на аеленое поле выхо
дят футболисты Г Ф Р  (тренер 3. Хербергер) 
и сборной команды СССР (тренеры заслу
женные мастера спорта Г. Качалин и 
К. Бесков). Гостей приветствует замести
тель председателя Комитета по физической 
культуре и спорту при Совете Министров 
СССР Г. Рогульский. С ответной речью вы 
ступил президент Германского футбольного 
союза П. Баувенс. Оркестр исполняет 
государственные гимны Германской Феде
ральной Республики и Советского Союза. 
Футболисты советской команды преподно
сят гостям букеты цветов.

По свистку судьи международной кате
гории В. Линга (Англия) немецкие футбо
листы вводят мяч в игру. В  первые же ми

нуты встречи советские футболисты захва- 
тили инициативу, они играют в стремитель
ном темпе. Хорошо игравший Б. Татушин 
быстро прорывается вперед. Последовала 
очень точная передача Н. Паршину. Вра- 
тарь гостей Ф. Геркенратв блестящем броске 
спасает свою команду от верного гола. 
Вскоре в игру включается и вратарь со
ветской команды Л. Яшин. Но территори
альное преимущество советских спортсме
нов становится очевидным.

Идет 15-я минута состязания. Татушин 
хорошо проходит с мячом, передает его 
Паршину, который сильным ударом от
крывает счет— 1:0. Немецкие футболисты 
прилагают усилия, чтобы внести перелом 
в игру. Особенно хорошо играют капи
тан команды Фриц Вальгер, нападающие 
Г. Шефер, Г- Ран. На 28-й минуте вратарь 
советской команды Яшин нерасчетливо вы
бегает вперед, и Вальтеру удается срав
нять счет.

После перерыва игра проходит в обоюд
ных острых атаках. Вскоре левый край
ний нападения гостей Ганс Шефер прино
сит успех своей команде. С каждой мину
той усиливается натиск советской команды. 
Гостям пришлось перейти к защите. После
довала красивая комбинация, и полузащит
ник А. Масленкин сравнивает счет— 2 : 2. 
Вслед за тем А. Ильин красиво проводит 
третий мяч в ворота гостей.

Сборная команда СС С Р со счетом 3:2  
выиграла у чемпиона мира —  сборной 
команды Германской Федеральной Респуб
лики.

Интересный матч прошел в исключи
тельно теплой, дружеской обстановке.

Закрытие Всесоюзной спартакиады профсоюзов
В  Москве в актовом зале Московского го

сударственного университета имени М. В. 
Ломоносова состоялось торжественное за
крытие пятой Всесоюзной летней спартакиа
ды профсоюзов.

С сообщением об итогах спартакиады вы
ступил главный судья К- С. Зайцев.

Пятая Всесоюзная летняя спартакиада 
профсоюзов проходила по 12 видам спор
та —  легкой атлетике, спортивной гимна
стике, плаванию, прыжкам в воду, велоси
педным шоссейным гонкам, классической 
борьбе, боксу, тяжелой атлетике, футболу, 
баскетболу, волейболу, городкам. В  финаль
ных соревнованиях участвовало около 
3 500 спортсменов.

В  комплексном зачете победу в соревно
ваниях одержал коллектив общества «Буре
вестник». На втором месте —  спортсмены 
общества «Локомотив» и на третьем — 
физкультурники общества «Зенит». В  спар
такиаде участвовали также лучшие коллек
тивы физической культуры крупнейших 
предприятий страны.

В  ходе спартакиады установлены девять 
новых рекордов спортивных обществ проф
союзов. Член общества «Буревестник» ро
стовский спортсмен Василий Власенко — 
шофер по профессии —  в беге на три ты
сячи метров с препятствиями улучшил 
официальный мировой рекорд. Он пробе
жал дистанцию за 8 минут 45,4 секунды.

Замечательного успеха в соревнованиях 
штангистов добился атлет тяжелого веса 
Алексей Медведев («Крылья Советов»). В 
сумме классического троеборья —  жим, 
толчок и рывок штанги двумя руками — он 
показал результат 462 килограмма 500 
граммов.

Это новый всесоюзный рекорд.
В  заключение торжественного вечера, по

священного закрытию спартакиады, высту
пил секретарь ВЦ С П С  А. И. Шевченко. От 
имени ВЦ СП С  он поблагодарил всех участ
ников, судей и организаторов спартакиады 
за большую работу по проведению сорев
нований и пожелал участникам .новых успе
хов в труде и спорте. (ТАСС).

На межзональном турнире в Гетеборге

Пребывание советской сельскохозяйственной делегации в США
НЬЮ-ПОРК, 20 августа. (ТАСС). Совет

ская сельскохозяйственная делегация, на
ходящаяся в США с 16 июля, заканчи
вает свою поездку по важнейшим сельско
хозяйственным районам страны. Двена
дцать дней делегация провела в штате 
Айова, в котором издается газета , «Де- 
мойн реджистер», выступившая с ини
циативой обмена сельскохозяйственными 
делегациями между США и СССР. Этот 
штат занимает ведущее положение среди 
сельскохозяйственных районов США и счи
тается «кукурузным центром» страны. Он 
занимает первое место по производству 
кукурузы (в штате ее засевается около 
4.5 млн. га), второе место— по сбору овса п 
сои. Широкая кормовая база позволяет со
держать на полях штата более 10 млн. го-, 
лов свиней и около шести миллионов голов 
крупного рогатого скота. Айова считается 
рассадником гибридных сортов кукуру
зы —  на территории штата имеется не
сколько хозяйств, занимающихся выведе
нием высокоурожайных сортов этого цен
ного кормового злака. Делегация осмотре
ла в штате ряд кукурузных, животновод
ческих и птицеводческих ферм, подробно 
ознакомилась с сельскохозяйственным кол
леджем штата в городе Эймс, уделив 
особое внимание постановке в нем научно- 
экспериментальных работ.

В штате Небраска, занимающем одно I Часть делегатов совершила поездки на 
из первых мест в стране по производству ! крупные заводы сельскохозяйственного 
пшеницы, кукурузы, овса и сочных кор- | машиностроения в штатах Иллинойс и
мов, делегаты посетили несколько круп
ных скотоводческих ферм, птицеферму и 
ознакомились с работой различных машин 
для орошения полей, а также с методами 
защиты почв от размывания.

В штате Дакота, где широкие степные 
пространства позволяют выращивать зна
чительное поголовье крупного рогатого 
скота (более 3 млн. голов), делегаты ос
мотрели ряд ферм и наблюдали в работе 
различные сельскохозяйственные маши
ны. Особое внимание здесь было уделено 
методам раздельной уборки зерновых 
культур.

С крупными животноводческими хозяй
ствами делегаты ознакомились в штате 
Вайоминг —  одном из центров американ-

Миннесота.
Делегация встречала радушный прием 

со стороны американских фермеров, уче
ных, студентов, рабочих и представите
лей делового мира. В ряде пунктов в 
честь делегации были даны приемы и 
обеды торговыми палатами, общественны
ми организациями и представителями 
местных властей. Американская печать 
уделила большое внимание делегации, 
подробно освещая ее поездку по стране. 
Отдельные тенденциозные высказывания 
ряда органов печати стушевывались на 
фоне искреннего доброжелательства, про
явленного к делегации.

Делегация устроила несколько пресс-
конференций, на которых сообщила, что 

ского овцеводства; в штате Миннесота —  многое из ВЙДСНного ее членами в Амсри- 
с результатами работы производителен1 
овса и льна и с молочными фермами.

Всюду делегаты подробно знакомились 
с агротехническими приемами, методами

ке представляет значительный научный 
и практический интерес и что по возвра
щении на родину они будут рекомендо-

выращивания и откорма скота, обработки вать советскому сельскому хозяйству те 
почв, с конструкцией и применением раз-! американские методы, машины и меха- 
личных сельскохозяйственных машин и низмы, которые представляют практиче-
механизмов, а в штате Калифорния —  с 
методами садоводства и виноградарства.

екпй интерес для советского земледелия и 
животноводства.

ПОЛОЖЕНИЕ В НАНТЕ
ПАРИЖ, 20 августа. (ТАСС). Вчера в 

Нанте охранники из так называемых «рес
публиканских отрядов безопасности» от
крыли огонь по мирной демонстрации тру
дящихся. По данным парижской печати, 
один из демонстрантов был убит и несколь
ко десятков человек ранены. Полиция 
произвела новые аресты.

Как сообщает газета «Юмапите», вчера 
по призыву местных профсоюзных органи
заций Всеобщей конфедерации труда 
(ВКТ), «Форс увриер», «Французской 
конфедерации христианских трудящихся» 
(ФКХТ) и «Конфедерации независимых 
профсоюзов» 30 тыс. трудящихся Нанта 
собрались на митинг. Выступавшие на 
митинге представители всех профсоюзных 
организаций единодушно потребовали вы
вода с предприятий и из города «респуб
ликанских отрядов безопасности» и поли
ции, освобождения арестованных рабочих, 
открытия всех предприятий и выполнения 
предпринимателями ранее данного обеща
ния увеличить заработную плату трудя
щихся.

После митинга трудящиеся, соблюдая 
порядок, направились на городскую пло
щадь, на которой находятся судебная па
лата, управление жандармерии и городская 
тюрьма. Здесь, воспользовавшись действи
ями группы провокаторов, охранники из 
«республиканских отрядов безопасности» 
напали на демонстрантов, пустив в ход 
гранаты со слезоточивыми газами и огне
стрельное оружие.

В знак солидарности с борющимися за 
своп права трудящимися Нанта вчера пре
кращали работу тысячи трудящихся Бре
ста, Лориана, Сен-Назера и других горо
дов.

| Г Е Т Е Б О Р Г , 20 августа. (ТАСС). В  чет
вертом туре зафиксированы ничейные ре
зультаты в партиях Унцикер (Западная 
Германия) —  Рабар (Югославия), Шталь- 
берг (Швеция) —  Медина (Венесуэла), 
Стива (Польша) —  Пахман (Чехосло
вакия) и Гимар —  Пильник (оба Ар
гентина).

Керес выиграл у Спасского.
Отложена партия Фудерера (Югославия) 

с Панно (Аргентина).
Сегодня состоялось доигрывание неокон

ченных партий.

Вничью окончилась партия Медины (Ве
несуэла) с Филиппом (Чехословакия).

Пильняк (Аргентина) в партии со своим 
соотечественником Найдорфом добился 
ничьей.

Доигрывание партии Фудерер— Панно 
показало некоторый перевес у белых. Пан
но жертвой коня форсировал вечный шах.

После четырех туров впереди —  Иливиц- 
кий (С С С Р ), Панно (Аргентина) и Фуде
рер (Югославия), имеющие по 3 очка из 
четырех.

Соревнования юношеских футбольных команд
В  Москве, на малом стадионе «Динамо» 

продолжаются финальные встречи Всесо
юзного первенства сборных юношеских 
Футбольных команд Москвы, РС Ф С Р , 
Украины, Грузии, Литвы и Киргизии.

Во втором туре юношеская команда 
Москвы со счетом 3 : 0 выиграла у спортс
менов Литвы. Футболисты Российской 
Федерации со счетом 4 : 0 победили коман
ду Киргизии.

Напряженно прошла игра команд Украи
ны и Грузии. Встреча закончилась со сче

том 1: 0 в пользу украинских спортсменов.
В  третьем туре команда Грузии со сче

том 3 : 1 победила футболистов РСФСР, 
спортсмены Киргизии со счетом 2 : 1 вы
играли у Литвы. Украинские спортсмены 
со счетом 1 : 0 обыграли команду Москвы.

После третьего тура на первом месте 
юношеская команда Украины (6 очков), нз 
втором месте —  команда Грузии (4 очка).

Зам. редактора Г. С ЕМ ЕН О В .
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I  ГРУ ЗИ Н СКА Я ГО СУ Д А РС ТВЕН Н А Я  =  
§  Ф И Л А РМ О Н И Я
5  Л ЕТН И Й  ТЕА ТР (П лехановский пр., 123) =

I  ГАСТРО ЛИ  РО С ТО ВС К О ГО  ТЕАТРА |  
М У ЗЫ К А Л ЬН О Й  КОМ ЕДИИ 

|  23 августа Ф И А Л К А  МОНМ АРТРА
М узы ка Э. К ал ьм ан а . =

|  24 августа ХО Л О П К А  ^
М узы ка С трельникова.

=  Н ачало спектаклей в 8 ч. 30 мин. вечера. =
П|11|111Ш1Ш1|1111ЩМШ11111111111111111111|1Ш111ШШ||||||||1111111111М

Делегация Энономичесного совета Франции
прибыла в Москву

20 августа в Москву прибыла делегация 
жомпческого совета Франции во главе 
председателем комиссии промышленного 
шзводства Экономического совета Фран- 
л и вице-президентом и казначеем на- 
жального совета Французского патрона- 
г-ном Эманюель Майоль.
В состав делегации входят: член бюро 
жомического совета г-н Александр Вер- 
председатель —  генеральный директор 

дества по развитию производства газа

г-н Марк Ферле, члены комиссий Экономи
ческого совета г-да: Юшар, Пьер ле Брэн, 
Жан Кад и г-н Альберт Ксспи.

На аэродроме делегацию встречали: за
меститель министра электростанций И. И. 
У горец, член коллегии Министерства элек
тростанций А. М. Некрасов, ответственные 
сотрудники МИД СССР А. А. Арутюпян, 
А. А. Шведов и генеральный секретарь ко
митета по участию СССР в международных 
энергетических объединениях А. И. Тнмо-

\ фесв. Делегацию также встречал времен- 
| ный поверенный в делах Франции в СССР | 
! Ж. лс Руа.

За время пребывания в Советском Союзе 1 
I делегация ознакомится с энергетикой, с | 
атомной электростанцией и с рядом энерге-1 
тических предприятий Советского Союза.

Делегацию в Вильнюсе встречал и про-; 
вожал до Москвы представитель Министер
ства электростанций СССР Н. М. Чупраков. !

Наводнение в С Ш Я
НЬЮ-ПОРК, 21 августа. (ТАСС). Как 

сообщают корреспонденты американских 
телеграфных агентств, наводнение в севе
ро-восточных штатах США идет на убыль. 
Наводнение причинило о-ромные убытки, 
исчисляемые миллиардами долларов. Сне
сены десятки мостов, во многих районах 
размыты железнодорожные пути и шоссей
ные дорога. Президент Эйзенхауэр объ
явил штаты Массачусетс, Пенсильвания, 
Коннектикут, Ныо-Джерси, Род-Айленд и 
Южная Каролина районами большого бед
ствия.

По данным печати, во время наводне
ния погибло 150 человек. Значительно 
большее число людей пропало без вести.

Т Р Е Б У Ю Т С Я
ДЛЯ РА Б О Т Ы  Н А  В Ы ЕЗД :

II  »
ДЛЯ РА Б О Т Ы  Н А  В Ы ЕЗД : |

//  инженеры-строители, инженер по труду, плано- 6 

/  вик, экономист, механик, опытный снабж енец А
' / А
/  строительной организации, главный бухгалтер у

С ЕГО Д Н Я  НА ЭКРАНАХ 
В кинотеатрах: имени Р уставели , «А м ирани».

«О к т я б р ь » , «С ч а р т а к » , «Т би л и си », п ар к а имени 
О рдж оникидзе, в клубах: имени Ворош илова,
имени П лехан ова, в саду  К оммунаров — новый 
худож ественный ф ильм ; «К о м со м о л ец » , имени 
26 комиссаров (в  зимн. т еат р е ) , в парке имени 
К ирова, в Д о м е  офицеров (в  лети, театр е ) — 
«Н е с т е р к а » ; «К ол хи д а» (в  зимн. теат р е ) , в  клубе 
имени Д зерж ин ского — «В о зр ас т  л ю б в и » : «К ол
х и д а»  (в  лети, театре) — «У кротительница тиг
р о в » ;  «И саи и » (в  зимн. театр е ) — «С троптивая 
М ар и э тт а» ; «А м иран и» (в  лети, т е ат р е )— «Б ело
с н е ж к а » ; «И сан и » (в  лети, театр е ) — «Ф ан ф ан - 
Т ю л ьп ан »; имени 26 комиссаров (в  лети, т е ат р е )— 
«Третий у д а р » ; «Д и д уб е» (в  зимн. те ат р е ) — 
«С ед ьм ое н еб о», (в  лети, театр е ) — «Родимые 
п я тн а» ; «К олхозн и к» — «Б р о д я га »  (1 и 2 серии); 
в Д ом е культуры имени Горького — «П ризраки 
покидаю т верш ин ы ».

и бухгал тер  расчетной части.

✓  З а  сп равкам и  о б р а щ а ть ся  по адресу: гор ^  

у  Тбилиси, ул. Б ар аташ ви л и  8, 5-й эт ., отдел /  
А  кад р ов, тел . 3-57-48. ^
/  ’/у

Продаются г г Г н Т п р Г .  г г ь
8 ч. веч., ул. Ак. Ц еретели, 20, 1-й этаж , вход 
со д во р а .

к Я р ц л м )  КОМ- 30 м. с  удоб. в г. Тбилиси на 
Ш и м м и !  площ ад ь в г. М оскве. Спр. еж едн., 
с 8 д о  II ч. утра и с б д о  8 ч. веч., ул. Ахо- 
спирели, 4, 2-й эт., Вачьянц (Кировский район).

М п п п т  изолирован, кв. из 3-х ком. 50 м. со 
1т1 С  П Л Ш  всеми удоб. в  г. Сухуми, на рав- 
ноцен. площ ад ь в г. Тбилиси. Спр. с 5 до 7 
час. веч., угловой д ом . Л ерм он товская ул., 25 
и ул. Д ж ап ар и д зе , 17, кв  Ч икадзе.
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